
3

 ноябрь-декабрь 2010

Тема номера

Каждый год мы заново пы-
таемся воспринять с трудом 
осознаваемое: Бог вопло-
тился на земле для того, 
чтобы спасти каждого из 
нас. Потому что именно 
в эти дни Христос рож-
дается в наших собствен-
ных душах. 

В ту ночь ей не на-
шлось места. Ей и ее 
Сыну все отказали. В 
мире людей Спаситель 
с первого же мгновения 
Своей жизни был бездо-
мен...

Волхвы, разыски-
вая Христа, вопроша-
ли на улицах Иеруса-
лима: «Где родившийся 
Царь иудейский?» И тут 
же были вызваны на до-
прос к правителю. Мы 
не замечаем необычно-
сти и дерзости этого их 
вопроса, но святитель Ио-
анн Златоуст поясняет: один 
такой вопрос мог стоить им жиз-
ни. Ирод не имел прав на престол, 
и к власти он пришел с помощью 
римлян. Как всякий узурпатор, он 
боялся за свою власть, всюду по-
дозревая заговоры. Это о нем, об 
Ироде Великом, римский импера-
тор Август сказал свое блестящее 
слово: «В стране Ирода безопас-
нее быть свиньей, чем царским 
сыном». Свиней-то иудеи в пищу 
не употребляли; а Ирод действи-
тельно убивал собственных сыно-
вей, едва только у него возникали 
подозрения о планах их собствен-
ного скорейшего воцарения.

И в эту страну, в ее столицу, 
приходят чужестранцы (волхвы 
пришли из Персии) и спрашива-
ют: «Где родившийся Царь иудей-
ский?». Это столь же «безопасно», 
как в Москве 1952 г., незадолго пе-
ред смертью тирана,  на Красной 
площади спрашивать прохожих: 
«Где нам найти нового правителя 

страны?» Но чувство долга, веры 
и призвания было сильнее у волх-
вов, чем политическая «рассуди-
тельность». Наверное, только по-
этому они все-таки нашли дорогу 
к Вифлеему.

Сразу после поклонения волх-
вов Иосиф берет Марию и ее 
Сына и бежит из Иудеи в Еги-
пет, спасаясь от Ирода. В Вифле-
еме же, куда на перепись собра-
лось множество народа, по при-
казу царя были убиты все малы-
ши в возрасте до двух лет.

Бог, родившийся человеком в 
Вифлееме, пришел в этот мир не 
просто, чтобы стать человеком, 
но принять на Себя муку наших 

грехов и смерти и преодолеть эту 
тяжесть усилием Воскресения. 

Вифлеемская колыбель – Гол-
гофский крест – покинутая 

Иерусалимская гробница: 
таков путь предвечного 

Сына Божия, две тыся-
чи лет назад ставшего 
еще и Сыном Марии. И 
предстоящий крест, и 
угроза с первого мгно-
вения осеняют собою 
Его жизнь.

...В христианской 
мистике часто можно 
встретить простую, но 
дерзновенную мысль: 
«Христос мог хоть ты-
сячу раз рождаться в 
Вифлееме, но нет тебе 
в этом никакой поль-
зы, если Он хотя бы 
раз не родится в твоей 
собственной душе».

Мы все – на дороге в 
Вифлеем. Все мы – жите-

ли Вифлеема. Мы ищем Хри-
ста – и мы же закрываем перед 

Ним двери наших домов и душ. 
Мы хотим увидеть Бога, но от-
нюдь не хотим жить в Его При-
сутствии. Что-то в нашей душе 
тянется к Небу, а что-то боится 
его и скрывается.

А вот в чем мы мало похо-
жи на волхвов, так это в том, 
что они подвергали себя смер-
тельной угрозе не для того, что-
бы что-то получить от Младен-
ца, а лишь для того, чтобы пе-
редать Ему свои собственные 
дары. Как же редко «в сем хри-
стианнейшем из миров» чело-
век ищет Христа не ради ожида-
емой от Него маленькой получ-
ки (в виде поправления здоро-
вья или устроения дел), а толь-
ко, чтобы сказать Ему из глуби-
ны своего сердца: «Ты знаешь, 
Господи, я понял: оказывается я 
не сам пришел в этот мир, а Ты 
меня привел сюда, Ты подарил 

Он хочет родиться в 
твоей душе

Рождество на пороге. Даже самая ленивая душа, давно забывшая счет будням и праздникам, 
откликается на это событие. Напряженное ожидание события, которое происходит каждый 
год уже свыше 2000 лет. Потому что каждый раз мы проживаем Рождество заново – так, как 
будто оно случается именно сейчас: путеводная звезда, пастухи, волхвы, Вифлеем... 

По дороге в Вифлеем
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мне жизнь, и поэтому моя жизнь 
по праву благодарения принад-
лежит уже Тебе, а не мне...».

Вера приносит мир и свет и 
радость. Но радость приходит не 
сама собой. Ее надо уметь при-
нять. И впустить в свою душу  
Евангелие бывает и трудно, и 
больно. Вера приносит Пас-
ху. Но Пасхе предшествует тай-
на Креста. Миновать ее нельзя: 
иначе и Рождество потеряешь, и 
Пасху не обретешь.

Мы – странники на этой 
земле. Путь из Вифлеема всег-
да лежит в Египет. И этот Еги-
пет – чужбина, скитание, бег-
ство – наш земной путь. И чем 
яснее и отчетливее это осозна-
ние, тем сильнее бывает искуше-
ние. Осознание и видение своих 
грехов, того, что мешает Ему ро-
дится, не дает Ему «места в го-
стинице». Но наш Бог оставляет 
нам, даже вопреки нашей слабо-
сти, Самого Себя. В Святой Ев-
харистии мы прорываем со сво-
ей стороны стену, отделяющую 
нас от истинной земли и отече-
ства, своим твердым намерени-
ем следовать за нашим Господом 
неотступно. И тогда, принятием 
Христа в себя, Его рождением в 
нас самих, каждый из нас стано-
вимся Вифлеемом!

Как красиво однажды сказал 
великий проповедник XX в. ми-
трополит Антоний Сурожский: 
«В Царство Божие не идут от по-
беды к победе, а большей частью 
от поражения к поражению, но 
те доходят, которые после каж-
дого поражения, вместо того 
чтобы сесть и оплакивать его, 
встают и идут дальше. Подвиг 
именно в этом заключается: ни-
когда не сесть оплакивать. Пла-
кать можно по дороге, плакать 
можно на пути, плакать можно, 
когда дойдешь до цели, падешь 
на колени перед Спасителем и 
скажешь: “Прости, Господи! На 
всю Твою любовь я ответил це-
пью измен – а все-таки я пришел 
к Тебе, не к кому-то другому...”».

Не надо бояться впустить в 
свой дом Его. Может быть, Он 
будет выглядеть как нищий или 
плачущий, или нуждающийся 
в твоем внимании и заботе. Не 
откажи Ему в месте для ночле-
га, ведь Он пришел к тебе, чтобы 

дать необыкновенную радость 
общения с Собой – Богом!

Волхвов в Вифлеем приве-
ла звезда. Волхвы – это, по сути, 
астрологи. Ни Библия, ни Цер-
ковь не одобряют увлечения го-
роскопами и астрологией. Но 
для чуда нет преград: «ведь чудо 
есть чудо, и чудо есть Бог». И по-
этому Господь приводит астро-
логов к принятию Евангелия 
через их же собственную лже-
мудрость. Вы доверяете толь-
ко знакам небес? Вы считаете, 
что через исследование планет-
ных путей проще понять Бога, 
чем через голос совести и души? 
Вы считаете, что не в человеке, 
а в звездном небе Богу подобает 
проявлять Себя? Что ж, звезда 
и приведет вас к Богу, который 
стал человеком (человеком, а не 
звездой).

Сама же вифлеемская звезда 
обычно понимается как ангел, 
принявший вид, более понят-
ный для языческих мудрецов.

Кроме волхвов, у колыбели 
Богомладенца были еще и па-
стухи. Они были со своими ста-
дами недалеко от Вифлеема. Яв-
ление ангелов, позвавших па-
стухов к Спасителю, описывает-
ся в Евангелии от Луки. В этом 
рассказе необычно, в частно-
сти, то, что пастухи находятся 
со своими стадами в поле в се-
редине зимы. Эти поля находи-
лись в непосредственной бли-
зости от Иерусалима (по совре-
менным представлениям, Виф-
леем просто пригород Иеруса-
лима). «Стада, которые паслись 
здесь, назначались для храмовых 
жертв, а, следовательно, пасту-
хи, которые стерегли их, не были 
обыкновенными пастухами. Эти 
стада паслись снаружи круглый 
год, потому что о них говорится, 
что они бывали на полях даже за 
тридцать дней до Пасхи, то есть, 

в феврале, когда количество до-
ждя в Палестине бывает весьма 
значительно. Понятно, что эти 
пастухи, состоявшие в некото-
ром отношении к Храму, знако-
мы были с идеей Мессии и ожи-
дали Его не менее пламенно, чем 
другие иудеи. Быть может, в том 
обстоятельстве, что ангел возве-
щает о рождении Мессии пре-
жде всего этим пастухам, ска-
зывается особое дело промыс-
ла: пастухам дается знать, что 
отныне наступает время, когда 
им уже не нужно будет гонять 
в храм животных для заклания, 
что теперь грехи всего человече-
ства берет на Себя родившийся 
Мессия, Который принесет од-
нажды и навсегда жертву».

Ангелы воспели пастухам 
первое песнопение христиан-
ской эры: «Слава в вышних Богу, 
и на земле мир, в человеках бла-
говоление». Смысл этой трех-
составной молитвы: Рождество 
Спасителя призывает горний 
мир ангелов восславить рожде-
ние Творца на земле; Рождество 
приносит примирение и соеди-
нение людей с Богом уже на зем-
ле; Рождество открывает людям 
благоволение Творца. 

Итак, ангелы привели в Виф-
леем волхвов и пастухов.

У яслей встретились языч-
ники и иудеи. Для евангелиста 
Луки вряд ли это случайная де-
таль. Он сам носит нееврейское 
имя и, вероятно, был греком из 
Антиохии. В отличие от Матфея, 
Лука почти не цитирует ветхо-
заветных пророчеств о Мессии, 
а родословное древо Иисуса на-
чинает не от Авраама, а от Ада-
ма и самого Бога, подчеркивая 
тем самым, что служение Христа 
принадлежит не только Израи-
лю, но и всему человечеству.

У каждого из нас свой путь 
в Вифлеем. И каждый из нас, 
следуя по этому пути, готовит-
ся принять в свое  сердце Мла-
денца Иисуса. Пусть труден этот 
путь, но встреча уже не будет 
обещать расставания. В ней ра-
дость обретения жизни и любви 
в нашем бесконечно любящем 
нас Иисусе.

Священник Георгий Эглит■

Но наш Бог 
оставляет нам, 
даже вопреки нашей 
слабости, Самого Себя.
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архиепархия в ас тане

Конференции  проводил польский мариолог фран-
цис канец-конвентуал о. Целестин Напюрковский. В 
свете «Vita consecrata» он представил путь реализации 
обязанности быть знамением Христа в мире. О. Целе-
стин призвал сестер быть верными Богу во всем и всег-
да, подчеркнув при этом, что Церковь ждет от них ак-
тивной, а не пассивной верности. 

Одна из конференций была посвящена теме диало-
га: внутрицерковного, межцерковного и межчеловече-
ского вообще. Как мариолог о. Целестин не мог не ука-
зать на Пресвятую Богородицу как образец Церкви и 
человека диалога, ведь в момент благовещения имел 
место самый удивительный диалог в истории.

Реколлекционист представил также и подарил каж-
дой общине сестер книжку под названием: «Как почи-
тать Пресвятую Богородицу», которая была издана к 
столетию со дня рождения св. Максимильяна Марии 
Кольбе и к которой о. Напюрковский написал введе-
ние. Затем он в свете документа «Marialis cultus» пред-
ставил Богоматерь в учении II Ватиканского собора и 
Мартина Лютера.

В четверг, 23 сентября, сестры встретились с апо-
стольским нунцием епископом Мигелем Маури Буэн-
дией, рассказавшим о плодах визита Папы Бенедик-

та XVI в Великобританию. Затем митрополит Томаш 
Пета рассказал о положении дел во вверенной ему по-
местной Церкви, а также затронул тему св. розария, 
призвав чаще прибегать к этой молитве, посвящая пя-
тый десяток архиепархии в Астане. Он проинформи-
ровал также о ходе процессов беатификации Папы Ио-
анна Павла II и о. Владислава Буковинского.

В последний день реколлекций, 24 сентября, се-
стры побывали в с. Малиновка, где в 1937-1952 гг. на-
ходился знаменитый АЛЖИР – Акмолинский лагерь 
жен изменников родины. Монахини посетили так-
же местную католическую общину, где один из при-
хожан рассказал им об истории своего прихода. За-
тем участницы реколлекций побывали на кладбище, 
где рядом высятся кресты и полумесяцы, напоминая 
о единении людей в страданиях независимо от веро-
исповедания.

Вернувшись в Астану, сестры присутствовали при 
установке на цоколе курии архиепархии статуи Папы 
Иоанна Павла II. А затем с энтузиазмом и чувством 
собственной ответственности за дар веры монахини 
разъехались по своим приходам, надеясь, что сбудут-
ся слова, сказанные о. Станиславом Хоинкой: «Пусть 
люди встретят Иисуса в вас».

с. Марина Юрченко■

Памятник Папе 
Ионну Павлу II в Казахстане
3 октября на территории кафедрального собора Матери Божией неустанной по-
мощи в г. Астане состоялось торжественное открытие памятника рабу Божьему Папе Иоан-
ну Павлу II. Идея его создания связана с предстоящей в 2011 г. десятой годовщиной госу-
дарственного и пастырского визита Папы в Казахстан. На церемонии открытия памятни-

ка присутствовали его высокопреосвященство архиепископ Мигель Маури Буэндия - апо-
стольский нунций в Казахстане и Средней Азии, архиепископ Томаш Пета, духовен-

ство и прихожане. На торжественной церемонии присутствовали  также представите-
ли городской администрации. В начале прозвучали государственные гимны Казах-

стана и Ватикана. Затем представитель городского акима-
та вместе с апо-
стольским нун-
цием торжествен-
но открыли скуль-
птуру Папы Ио-
анна Павла II, ко-
торая затем была 
освящена послан-
ником Ватикана.Ф

от
о:

 А
вт

ор

Пусть люди встретят Иисуса в вас
С 20 по 24 сентября в Астане монахини Астанинской епархии встретились на традиционных 
ежегодных реколлекциях, в ходе которых сестры смогли не только духовно подкрепиться и 
вместе помолиться, но и обменяться друг с другом опытом служения, а также почтить память 
жертв сталинских репрессий.

Открытие памятника.
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Большой и малый юбилей
Недавно монашескую общину сестер милосердия св. Викентия де Поль в Казахстане впервые 
посетила генеральная настоятельница этого ордена с. Эвелин Франк в сопровождении члена 
генерального совета конгрегации с. Софии Данишаковой из Парижа и провинциальной насто-
ятельницы с. Ханны Цыбуля из Польши. В Казахстан их привела одна весьма важная причина. 
В этом году сестры милосердия отмечают большой и малый юбилеи. Большой – 350-я годов-
щина со дня смерти основателей ордена св. Викентия де Поль и св. Луизы де Марияк, трудив-
шихся в XVII в. в Париже. Малый - 10-я годовщина служения их духовных сeстер в Казахстане.

Орден сестер милосердия св. 
Викентия де Поль – это общество 
апостольской жизни, действую-
щее более, чем в 90 странах мира. 
Сестры посвящают себя и свою 
жизнь Богу, а их особая харизма – 
служение нищим. В Казахстан се-
стры приехали 26 июля 2000 г. Ме-
стом их служения стал п. Шор-
танды, где они работают вместе с 
отцами-лазаристами – духовными 
сыновьями св. Викентия де Поль. 
Еще одна община сестер милосер-
дия поселилась в с. Новокубанка в 
2003 г., а в 2007 г. монахини начали 
свое служение в Астане. Оба юби-
лея – большой и малый – стали ис-
точником великой радости и пово-
дом благодарения Господу.

В эти дни, генеральная насто-
ятельница посетила три общины 
сестер, познакомилась с местом 
нашего пребывания и служения. 
Дети из п. Шортанды спели пес-
ни на казахском и русском языках, 
разъяснили знамение символов го-
сударственного герба и флага и по-
дарили на память знамя Казахста-
на, а взамен получили сладкий по-
дарок.

С. Эвелин посетила также по-
селки, в которых служат сестры, и 
больных, которых они посещают. 
В с. Новокубанка с. Эвелин жда-
ла встреча с прихожанами, кото-
рые встречали гостей традицион-
ным «караваем». Молодежь и дети 
представили танцы, а малыши по-
казали сценку из Евангелия о до-

бром пастыре. При-
хожанка Галина Ча-
бан рассказала го-
стям историю своего 
приезда в Казахстан. 
Затем сестры озна-
комились с проектом 
«У каждого ребенка 
своя семья», в рам-
ках которого сестры 
сотрудничают с Лю-
теранской Церковью.

В четверг 26 авгу-
ста гостьи побыва-
ли в Астане. Утром в 
церкви Матери всех 
народов прошла тор-

жественная литургия, 

архиепархия в ас тане

На новой Францисканской площадке.
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на которой предстоял генеральный 
служитель францисканцев Мар-
ко Таска в концелебрации с други-
ми священниками. Затем архиепи-
скоп Томаш Пета освятил Франци-
сканскую площадку для детей. Дет-
вора исполнила песни на француз-
ском и русском языках, а с. Эвелин 
в своей речи призвала всех благо-
дарить Бога за место, где дети мо-
гут провести свободное время и 
славить Его своей игрой. Потом се-
стры встретились с митрополитом, 
а затем смогли увидеть красоту и 
нищету г. Астаны. Большое впе-
чатление на гостий произвел музей 
«АЛЖИР».

В совместной молитве, в обмене 
духовным опытом служения Хри-
сту в конкретных людях мы нахо-
дим источник воды живой. Это – 
один из столпов нашей харизмы. В 
молитве мы отдали Христу наших 
нуждающихся, их беспросветную 
нищету, их неудовлетворенные по-
требности. Мы также обрели ис-
точник новых сил, чтобы принести Сестры, работающие в Казахстане, с с. Эвелин.
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Тема номера

Врач-монах
Алматинский францисканец удостоен международных наград в 
области медицины. Европейское научное общество в субботу 16 
октября 2010 г., в день 70-летнего юбилея брата-францисканца 
и доктора восточной медицины Диего Ким Чанг, наградила его 
престижным орденом в области медицины «Avicennum».

Но этот орден не был единствен-
ной наградой. Уже 10 октября в Ал-
маты в рамках международного 
конгресса, приуроченного к 20-ле-
тию восточной медицины, Всемир-
ная ассоциация психологов, вра-
чей и народных целителей и Респу-
бликанский научно-практический 
центр народной медицины Респу-
блики Казахстан наградил брата 
Диего Ким одним орденом и тремя 
дипломами признания.

Высоких международных на-
град брат Диего удостоился за бес-
корыстное и многолетнее служение 
алматинской амбулатории, осно-
ванной им при приходе Пресвятой 
Троицы 17 лет назад. У всех мест-
ных жителей свежа в памяти пер-
вая «пионерская» амбулатория, 
располагавшаяся при старом при-
ходе в г. Алматы на улице Ессибу-
латова, 3. В 1997 г. амбулатория пе-

Брат Диего Ким Чанг.
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реехала в новое здание монасты-
ря  францисканцев. С тех пор в ней 
побывало более 10 тыс. пациентов. 
Все лечение и консультации бес-
платные. На протяжении многих 

им милосердную любовь. Наша ге-
неральная настоятельница с. Эве-
лин, ближе познакомившись с на-
шей жизнью и служением, от-
неслась к нам с большим интере-
сом и пониманием. Она сама мно-
го лет провела на миссии на Тайва-
не. Ее советы и наставления были 
для нас бесценны, мы навсегда со-
храним их в наших сердцах и мыс-
лях. Мы благодарим Господа за 
столь прекрасный дар. Наше при-
звание Сестер Милосердия – и ем-
кое, и простое одновременно. Мы 
искренне и смиренно благодарим 
Христа, избравшего и призвавше-
го каждую из нас, направляюще-
го нас на пути Свои силой Святого 
Духа, сделавшего нас свидетельни-
цами Его любви там, куда нас при-
вело Его всеблагое провидение, – в 
Казахстан, в Шортанды, в Новоку-
банку или Астану.

Сестры милосердия■

лет вместе с братом в ней работает 
5 сотрудников.

Брат Диего стоял также у исто-
ков столовой для бедных, где они 
могут питаться 4 раза в неделю, и 
медпункта для ее посетителей не-
подалеку от кафедрального собора.

Помимо местных общин бра-
тьев и сестер, с 70-летним юбилеем 
брата Диего приехала поздравить 
его племянница Моника из Южной 
Кореи.

Благодарим Бога за брата Диего и 
желаем ему изобилия благодати в 

служении Богу и людям!    
           М.Х. ■

Я не могу оценивать бедных селян по их 
внешности или по уровню их духовности. 

Ведь ни их вид, ни их поступки не 
отвечают достоинству разумного творе-

ния Божьего. Они ужасно неотесанны. Но 
взгляните на все с другой стороны,  в свете 
веры, и вы поймете, что именно эти бед-

няки являют нам Божьего Сына, возжелав-
шего обнищать ради нас…

Бог любит бедняков и, как следствие, Он 
любит тех, кто любит бедняков; ибо если 
мы любим кого-то, мы испытываем до-
брые чувства к его друзьям и к тем, кто 
ему служит. И вот, наше маленькое мис-
сионерское общество старается сердцем 
слу жить бедным, которые суть возлюблен-
ные Божии, и потому у нас есть основа-
ния на деяться, что ради любви к ним Бог 
будет любить и нас.  
     Св. Викентий де Поль

поздравляем!



8

 ноябрь-декабрь 2010

архиепархия в ас тане

Жизнь Церкви

Приходская хроника начинает-
ся со слов: «Станция Щучинская, 
основанная в 1850 г., до революции 
была центром Щучинской волости, 
входящей в состав Кокчетавского 
уезда. Население станции в нача-
ле века составляло 3200 человек». 
Ежегодно в щучинской «Кане» ду-
ховную революцию переживают 
свыше 300 человек. А самый боль-
шой наплыв паломников происхо-
дит в летний период. В это время 
организовываются четырнадцать 
заездов для детей и молодежи. Груп-
пы приезжают со своими наставни-
ками (священниками, монахинями 
и иногда с обслуживающим персо-
налом). Некоторые пользуются и 
услугами нашего персонала. И по-
этому дом «Fides et ratio» дождался 
постоянных посетителей. В основ-
ном это приходы из архиепархии 
Св. Марии в Астане. С недавне-
го времени  к нам также приезжа-
ют группы из других епархий. Пре-
бывание в Щучинске вписывается 
в душепастырский план немалого 
числа общин. Для многих нормой 
стал сам факт  существования при-
ходского дома «Fides et ratio». Юби-
лей 10-летия – самый подходящий 
повод вспомнить всю историю это-
го дома.

В хронике Щучинского прихода 
находим и такие слова: «…об этом 
доме мы даже не думали. И вот 3 
апреля 2000 г. Римско-католическая 
Церковь приобрела недостроен-
ный трехэтажный дом по ул. Ин-
тернациональная, 2». Потребова-

27 ноября будет отмечаться 10-летие существования приход-
ского дома «Fides et ratio» в Щучинске. Место, где верующие 
из разных епархий могут провести свои реколлекции, дни со-
средоточения, «каникулы с Богом». Дети, взрослые, а также 
молодежь собираются там, чтобы вознести Господу хвалу и 
отдохнуть среди живописного ланшафта.

10-летие
приходского дома 
«Fides et ratio» в 

Щучинске.

лось несколько месяцев тяжелой 
работы для окончания строитель-
ства и оборудования дома.

О дне официального открытия 
приходского дома напоминает ме-
мориальная доска у входа с надпи-
сью: «Католический дом “Fides et 
ratio”. Дар организации “Renovabis” 
в память великого юбилея 2000. 
Щучинск 27.11.2000». И сегод-
ня с уверенностью можно сказать, 
что сбылось пожелание, записан-
ное в хронике: «Дом расположен в 
чудном месте: на краю города, его 
окружает лес, дендрологический 
парк, а за парком   озеро Щучье. 
Вид из окон просто замечательный. 
Это прекрасное место для проведе-
ния духовных упражнений и кур-
сов. Первым важным событием в 

истории этого дома был визит при-
маса Польши кардинала  Юзефа 
Глемпа. Произошло это в середине 
сентября 2000 г. Примас благосло-
вил дом и часовню, а также предло-
жил взять за название девиз «Fides 
et ratio». Попробуем понять, что по-
будило кардинала назвать так дом. 
Вероятно, тот факт, что на 14 сен-
тября приходилась вторая годов-
щина обнародования Папой Иоан-
ном Павлом II энциклики с таким 
же названием.

Хроника не сообщает точной 
даты визита Юзефа Глемпа, а по-
тому это всего лишь одна из дога-
док. В любом случае, мы надеем-
ся, что благодаря такому названию 
наш дом присоединился к числу 
центров, сохранивших органичную 
связь между верой и разумом, ко-
торые, согласно учению вышеупо-
мянутой энциклики, представляют 
собой «два крыла, на которых душа 
возносится к истине».

Визит примаса повлиял на се-
рию последующих событий в исто-
рии прихода св. Авраама и аста-

Уголок отдохновения 
и молитвы
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Детский лагерь в Щучинске.
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Жизнь Церкви

нинской архиепархии. 29 ноября 
была освящена часовня дома «Fides 
et ratio», и с тех пор он стал насто-
ящим душепастырским центром. В 
конце 2000 г. в доме был организо-
ван сочельник для священников и 

сестер-монахинь администрату-
ры. Через месяц состоялись пер-
вые дни сосредоточения для груп-
пы из Петропавловска. Участни-
ки этой встречи оставили в хро-
нике прихода свой отклик: «Мы 
признательны создателям такого 
дома реколлекций в живописней-
шем уголке Казахстана». В малых 
промежутках времени проходи-
ли разные встречи: дни сосредо-
точения для семей, курсы еванге-
лизации и т.п. И приходской дом 
«Fides et ratio» приобрел свой ин-
дивидуальный стиль.

Нужно признать, что секрет 
этого здания заключен не в его 
стенах и даже не в живописных 
окрестностях, а, прежде всего, в 
людях, которые прочувствовали 
и воплотили свои идеи в жизнь 
этого дома. Это настоятели при-
хода: о. Петр Пытлованы, о. Ста-
нислав Хоинка, о. Роланд Жаке-
нуд. Среди них были также и дру-
гие священники, которые испол-
няли обязанности хозяев это-
го места. Память о них живет не 
только на страницах приходской 
хроники, но и в молитвах и раз-
витии дома, который постепенно 
модернизируется, чтобы каждый 
его уголок служил его предназна-
чению. В этом году состоялось от-

крытие мансарды, где будут про-
живать студенты, так что у дома 
появилась дополнительная функ-
ция. С одной стороны, он помога-
ет получению знаний, а с другой, 
предоставляет молодым людям 

возможность постоянно обнов-
лять свою веру. Эта идея во мно-
гих местах уже подтвердила свое 
право на жизнь.

 На страницах приходской га-
зеты «Кредо», помимо краткой 
его истории, мы размещаем так-
же приглашение принять уча-
стие в праздновании 10-летия су-
ществования приходского дома 
«Fides et ratio». Очень надеем-
ся увидеть тех, кому когда-то до-
велось пережить здесь «рево-

люцию» любви. В первый день 
праздника пройдет с участием ар-
хиепископа Томаша Петы, свя-
щенников и сестер-монахинь, а 
второй   в кругу прихожан. Эти 
два дня соединит ночное бдение 
пред Св. Дарами. До полуночи бу-
дет происходить ночная адора-
ция, главной молитвой которой 
станет защита новой жизни. Тем 
самым мы присоединимся к ин-
тенциям Папы Бенедикта XVI, ко-
торый в первое воскресенье Ад-
вента будет молиться в данном 
намерении. Разум (ratio) каждого 
из нас в силах понять, сколь ужас-
но посягать на людскую жизнь, 
особенно когда речь идет о без-
защитных и невинных детях. Эта 
молитва должна привести в дви-
жение нашу веру (fides), которая 
способна преобразовать культу-
ру смерти в милосердную любовь. 
Во время молитвы нам будут со-
путствовать реликвии св. Иоанны 
Береты Мольи   покровительни-
цы матерей, носящих под сердцем 
новую жизнь, частичка мощей ко-
торой хранится в святилище за-
щиты жизни в Шортандах.

Приглашаем также на группо-
вые или индивидуальные рекол-
лекции и отдых.

Свое участие в праздновании 
просим подтвердить  по телефо-
ну: (8-71636-45062) или по интер-
нету (fidesabrahama@mail.ru).

о. Рафал Лар,
перевод: Антонина Грабовская■

Св.Месса в Щучинске.

Молодежная встреча.
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Жизнь Церкви

 КарагандинсКая епархия 

Возможно, кто-то помнит, а 
многие даже знают лично свя-
щенника из ордена мариинцев о. 
Кшиштофа Эрдзика, который ра-
ботал в Карагандинской епархии 
в приходе Марии – Матери Церк-
ви. Начиная с 1992 г., он работал 
на севере Казахстана в г. Красноар-
мейск, а последние девять лет слу-
жил в Караганде, сначала в качестве 
викария, затем настоятеля, а также 
возглавлял Карагандинский дека-
нат.

Что касается его деятельности в 
Караганде, можно сказать, что про-
поведь Слова Божьего - это одна 
из самых трудных задач. Как мо-
нах мариинского ордена о. Кшиш-
тоф – очень смиренный и скром-
ный человек, который во всем лю-
бит порядок и берет на себя ответ-
ственность в любых ситуациях. Его 
сердце болело за каждого человека; 
особенно он переживал за тех лю-
дей, которые отдалялись от Бога, 
находили себе более легкие, но не-
правильные пути. Он молился о 
каждом, кого Господь ставил на его 
пути. Он действительно был для 
нас духовным отцом – отцом, кото-
рый любит искренне, который го-
тов пожертвовать своим временем, 
чтобы сделать нас ближе к Иисусу. 

Помимо федоровского прихо-
да, отец служил св. Мессы в Жез-
казгане и Абае. Много времени по-
свящал подготовке детей к первому 
причастию, организовывая каж-
дое лето детские лагеря, кроме вос-
кресных занятий. И, конечно же, не 
оставлял без внимания взрослых и 

молодежь, проводил различные ду-
ховные встречи, катехизации, уде-
лял таинства, посещал больных, а 
также заключенных женской коло-
нии.

Для многих прихожан отъезд 
отца был и остается тяжелым пере-
живанием, так как при нем они по-
лучили свое духовное воспитание. 
Он очень многое сделал как для 
прихода в целом, так и для каждо-
го, кто нуждался в помощи или ду-
ховной поддержке и наставлении. 
Он был примером отцовской люб-
ви и в своих проповедях учил каж-
дого из нас быть примером любви, 
т.е. своими словами, поступками 
и жизнью в целом научить других 
любить жертвенно и находить Бога.

Весь наш приход благодарит Го-
спода Бога за посланного нам ду-
ховного отца, посвятившего себя 
нам, зародившего и сохранивше-
го в наших сердцах веру, надежду 
и любовь. И конечно же, от лица 
каждого прихожанина благодарим 
о. Кшиштофа за его нелегкий труд, 
остаемся всегда с ним в молитве, и 
пусть Господь даст ему терпения, 
поможет ему и впредь так же рев-

О. Кшиштоф Эрдзик (MIC).
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После девятилетней работы в приходе Марии - Матери Церк-
ви в г. Караганде о. Кшиштоф Эрдзик (MIC) покинул Казахстан, 
чтобы продолжить свое служение в Польше. В связи с этим 
его бывшие прихожане хотели бы выразить ему свою призна-
тельность и глубокою благодарность.

ностно заботиться о спасении дру-
гих и ниспошлет ему благодать в 
служении на новом месте.

Также хотелось бы поблагода-
рить за многолетнее служение в ка-
честве викария о. Стефана Высоц-
кого, теперь являющегося нашим 
настоятелем. И с великой радостью 
приветствуем наших новых свя-
щенников о. Алексея Мицинского 
и о. Григория Бурдыньского и же-
лаем им, чтобы они с еще усерднее 
служили здесь, оставаясь верными 
Богу. 

→ Юрий О.: Когда я начал ходить 
в церковь, то не ожидал найти здесь 
такую большую любовь, особен-
но от о. Кшиштофа. Благодаря ему 
я принял первое причастие, а поз-
же стал министрантом. Он был для 
меня духовным отцом, а когда умер 
мой родной отец, то заменил мне 
и его, всегда поддерживая меня во 
всех моих проблемах. За все это я 
его горячо от всей души благодарю.

→ Наталья К.: Наше знаком-
ство с о. Кшиштофом началось не-
сколько лет назад. Он пришел к нам 
в дом с рождественским пастыр-
ским визитом. На тот момент мы с 

Он посвятил себя нам

В праздник первого причастия.

Ф
от

о:
 А

вт
ор
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Жизнь церкви

Каждая семья – вызов сатане. 
И чтобы противостоять лукавому, 
нужно на протяжении всей супру-
жеской жизни учиться не подда-
ваться греху. Последний часто по-
рождается нашим же характером, 
темпераментом, гордыней и эго-
измом. И большим подспорьем в 
борьбе с этими моральными неду-
гами могут стать реколлекции, на 
которых раскрывается секрет сча-
стья в семейной жизни. Этот секрет 
кроется в том, чтобы мужья и жены 
повиновались Богу, любили Его, 
другу друга и учили этому детей.

Именно чтобы провести та-
кие реколлекции, в Казахстан при-
летели Ежи и Ирена Гжибовские, 
многолетние участники польско-
го крыла движения «Супружеские 
встречи», и Зиновий и Вера Ку-
зимкивы из Львова, возглавляю-
щие его в Украине. Вместе с ними 
приехал священник о. Иван Чичер-
ский – духовник львовского фи-
лиала «Супружеские встречи». Во 
встрече приняли участие шесть 
греко-католических пар из прихо-
да Покрова Пресвятой Богородицы 

Секрет семейного счастья
С 1 по 3 октября в санатории «Самал» близ г. Темиртау, Карагандинской обл., 
прошла встреча супружеских пар, которую организовали аниматоры дви-
жения «Супружеские встречи». 

в Караганде, и пять пар из римско-
католических приходов Караган-
динской епархии. Некоторые из 
них еще только начинают свою се-
мейную жизнь, а у других уже есть 
большой супружеский опыт. Хотя в 
Казахстане среди римо-католиков 
движение «Супружеские встре-
чи» действуют несколько лет, но в 
Караганде такая встреча состоя-
лась впервые, и в ней также приня-
ли участие греко-католики. Мест-
ное духовенство представляли ми-
трофорным протоиерей о. Васи-
лий Говера и с. Михайлина Горнаке-

вич из греко-католического прихо-
да, а также о. Гжегож Бурдыньский 
из римско-католического прихода 
Марии – Матери Церкви.

По отзывам самих участников, 
эти реколлекции вселили в них уве-
ренность в том, что, доверяя свою 
жизнь Богу, можно справиться с 
собственными слабостями и недо-
статками, устранить трения между 
супругами, построить хорошие от-
ношения в семье. Бог хочет, чтобы 
все были счастливы в семье.

по материалам сайта 
ugcc-kazakhstan.com ■

Ф
от

о:
 А

вт
ор

Участники супружеских встреч.

супругом не посещали церковь во-
обще. Я православная, а муж был 
католиком только формально. В 
церкви за всю нашу жизнь мы были 
несколько раз: когда нас крестили 
родители, и когда мы уже крестили 
своих детей. Крестили их в право-
славной церкви, так как в католиче-
ской нам отказали по той причине, 
что мы не были венчаны и не посе-
щали церковь.

Так вот, отец пришел к нам, по-
тому что в церковь ходил наш стар-
ший сын, о религиозном воспита-
нии которого заботилась бабуш-
ка. Они заранее предупредили нас 
о его приходе. Мы, конечно, были 
взволнованы: как себя вести, что 
делать, о чем говорить? Отец при-
шел, освятил дом, читал молитвы. 
Мы с мужем слушали и старались 
участвовать в происходящем, как 
могли. После мы попросили отца 
задержаться у нас и попить чаю. В 
нашей маленькой кухоньке отец, 

конечно же, спросил, почему мы не 
посещаем церковь, не заботимся о 
своем спасении. На что у нас был 
стандартный ответ: нехватка вре-
мени, работа и т.д…. В этот вечер 
он рассказал нам немного о сво-
ей жизни, о себе и о вере. Слушая 
его, мы удивлялись его искренно-
сти, его простоте, его такому тре-
петному отношению к Господу. Мы 
не ожидали, что с таким дорогим 
гостем будет так легко и спокойно. 
Скованность и тревога, которые 
были в начале, покинули нас. Ухо-
дя, он с добротой сказал, что очень 
был бы рад видеть нас в церкви. 
Мы не сразу стали ходить в храм. 
Нет. Ни на следующий день, ни че-
рез год, ни даже через два года мы 
в церковь не пошли. Но в тот вечер 
мы с мужем долго обсуждали, ка-
кой он удивительный человек – о. 
Кшиштоф!

В церковь мы пришли, когда 
нам стало тяжело, когда одна беда 

случалась за другой. Не в силах уже 
терпеть, мы, наконец, поняли, где 
нужно искать помощи и спасения. 
Мы решили обвенчаться с мужем. 
Когда мы пришли, отец был при-
ятно удивлен и, конечно же, рад за 
нас. Это так прекрасно, когда тебе 
рады, когда тебя никто не присты-
жает за, что ты пришел, когда тебе 
стало плохо, когда тебя принима-
ют, как родного, когда ты ощуща-
ешь себя нужным. Именно так нас 
встретил о. Кшиштоф.

Мы благодарим Господа Бога за 
его безграничную любовь и заботу, 
которую мы постоянно ощущаем, 
и за то, что на нашем жизненном 
пути Он помог нам встретить тако-
го замечательного человека, как о. 
Кшиштоф – заботливого, искрен-
него, ответственного, умного, с до-
брым сердцем и праведной верой!

Инна Я.■
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7 ноября
XXXII рядовое воскресенье 

НАДЕЖДА НА ВОСКРЕСЕНИЕ
2 Мак 7, 1-2. 9-14; Пс 17(16), 1. 5-6. 8. 15; 2 Фес 2, 
16 – 3, 5; Лк 20, 27-38

евангелие:
Сегодня наше чтение начинается встречей с 

саддукеями. Во времена земной жизни Иисуса они 
были довольно влиятельной религиозной груп-
пой. Власть саддукеев простиралась на управле-
ние храмом в Иерусалиме. Они основывали свою 
религиозную жизнь на первых пяти книгах Би-
блии – Пятикнижии, в котором изложен был за-
кон.

Саддукеи не верили в телесное воскресение в 
отличие от Иисуса и фарисеев (Деян 23, 6-9). Итак, 
чтобы доказать свою точку зрения, саддукеи за-
дали Иисусу абсурдный вопрос, который опирал-
ся на «Закон левирата»: если муж умирает без на-
следника, его брат должен жениться на вдове, что-
бы сохранить семейное владение (Втор 25, 5-10).

Иисус отвечает, что после воскресения жизнь 
не будет похожа на ту, которой мы живем сейчас. 
«Сподобившиеся достигнуть того века и воскре-
сения из мертвых» будут подобны ангелам и жить 
вечно (стихи 34-36). Таким образом, не будет нуж-
ды жениться и заводить детей для продолжения 
рода.

В отрывке не описывается подробно, как будет 
происходить воскресение тела, но мы знаем, что 
ученики узнали Иисуса после Его воскресения, 
даже если и не сразу, как те двое, что шли в Эмма-
ус (Лк 24, 13-35).

Иисус завершает спор цитатой из авторитет-
ной для саддукеев книги – Исход. Когда Бог го-
ворил Моисею из неопалимой купины, то назвал 
Себя Богом Авраама, Исаака и Иакова (Исх 3, 6), 

что можно считать доказательством реальности 
воскресения мертвых.

Иисус говорит о патриархе как о живом. Иу-
деи первого века понимали, что патриарх воскрес 
из мертвых не в буквальном смысле, а живет с Бо-
гом, ожидая окончательного воскресения. Ведь 
Бог – есть Бог живых, а не мертвых.

размышление:
Воскресение – это краеугольный камень хри-

стианской веры. Ибо если Иисус не воскрес из 
мертвых, то и мы не имеем основания надежды на 
жизнь после смерти. Вы уверены в этой надежде? 
В 1 Кор 15 описывается спор св. апостола Павла о 
воскресении.

Молитва:
Помолитесь стихами из 2 Фес, возложите на Го-

спода ваши страхи и переживания: «Сам же Го-
сподь наш Иисус Христос и Бог и Отец наш, воз-
любивший нас и давший утешение вечное и на-
дежду благую во благодати, да утешит ваши серд-
ца и да утвердит вас во всяком слове и деле благом. 
Господь же да управит сердца ваши в любовь Бо-
жию и в терпение Христово» (2 Фес 2, 16-17; 3, 5).

Созерцание:
Поразмышляйте о следующих воодушевляю-

щих словах из Флп 3, 20-21: «Наше же жительство 
– на небесах, откуда мы ожидаем и Спасителя, Го-
спода нашего Иисуса Христа, Который уничижен-
ное тело наше преобразит так, что оно будет сооб-
разно славному Телу Его, силою, которою Он дей-
ствует и покоряет Себе все».

14 ноября
XXXIII рядовое воскресенье

БУДЬ ТЕРПЕЛИВ
Мал 3, 19-20; Пс 98(97), 5-9; 2 Фес 3,7-12; Лк 21, 
5-19.

евангелие:
Евангелист Лука приводит описание конца 

света, предложенное Иисусом, или, как называют 
такого рода концепции, об апокалиптике. В Еван-
гелии от Матфея и Марка мы также можем найти 
похожие отрывки, но каждый священнописатель 
расставляет свои ударения в учении Иисуса в за-
висимости от особенностей его общины. 

Лука пишет людям, живущим далеко от Пале-
стины. Это было время войны с Римом и, возмож-
но, Евангелие было написано уже после разруше-
ния Иерусалима римлянами в 70 г. после Рожде-
ства Христова. Когда ранние христиане читали 
Евангелие от Луки, эта часть пророчества Иисуса 
уже исполнилась.

Говоря о разрушении Иерусалима и преследо-
вании раннехристианской Церкви (стихи 10-11. 
25-36), Иисус проводит аналогию с концом све-
та. Таким образом, Его предупреждение сохраня-
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ет свою силу и для нас сегодня: когда придут дни 
гонений за веру, не удивляйтесь. Иисус предупре-
дил заранее о грядущих преследованиях.

И если эти преследования постучатся к нам в 
двери, мы должны быть терпеливыми и стойкими. 
Бог всегда с нами, даже если семья или друзья от-
вернуться от нас или предадут нас.

Св. Лука действительно знал о реальности го-
нений. Когда он писал Евангелие, Петр и Павел 
уже были убиты, как и многие другие христиане.

Слова Иисуса – напоминание о том, что пре-
следования имеют место и принимают различ-
ные формы. Это реальный факт во многих угол-
ках мира. Некоторых христиан выгоняют из дома, 
увольняют с работы, а иногда даже лишают жиз-
ни из-за веры. И потому все мы получаем одну и 
ту же весть: будьте терпеливы. Бог любит вас и не 
покинет вас. 

размышление:
Испытывали ли вы когда-нибудь в своей жиз-

ни притеснения или преследования за веру?
Возможно, вас обижали, оскорбляли, унижали 

или смеялись над вами. Как вы реагировали в та-
ких ситуациях? Что вы говорили и как поступа-
ли? Оставались ли вы, несмотря ни на что, свиде-
телями Иисуса?

Молитва:
Помолитесь о том, чтобы Господь дал вам хра-

брость и силу для терпения и стойкости перед ли-
цом преследований, которые могут прийти, чтобы 
вы смогли быть хорошим свидетелем Бога.

Обратитесь с молитвой о христианах, живу-
щих в странах, где нередки случаи гонений. По-
молитесь о тех, кто находится в тюрьмах за Хри-
ста, и о тех, кто был отвергнут своими семьями 
из-за веры.

Созерцание:
«...Да ликуют вместе горы пред лицем Господа, 

ибо Он идет судить землю. Он будет судить все-
ленную праведно и народы – верно» (Пс 97, 8б-9).

Прочтите Пс 97 целиком и посвятите какое-то 
время созерцанию всемогущего и справедливого 
Бога.

21 ноября
Иисус Христос – Царь Вселенной

НЕБЕСНЫЙ ЦАРЬ 
2 Цар 5, 1-3; Пс 122(121), 1-5; Кол 1, 12-20; Лк 
23,35-43

евангелие:
Сегодня мы с вами стоим перед крестом. Ии-

сус умирает между двумя преступниками. Иудей-
ские начальники насмехаются и издеваются над 
Ним, говоря, что Он – никакой не Христос, пото-
му что спасти Себя Самого не может. Римские во-

ины также глумятся над Ним, презрительно име-
нуя Его царем иудейским.

И на этом фоне ярким контрастом выделяется 
диалог Иисуса и одного из распятых вместе с Ним. 
Лука – единственный евангелист, описавший эту 
поразительную беседу, отразившую кардиналь-
ное внутреннее преображение одного из преступ-
ников. Когда другой разбойник стал насмехаться 
над Иисусом, покаявшийся упрекал его за это, так 
как он осознал две жизненно важные истины. Во-
первых, он понял то, что не смогли уразуметь иу-
дейские начальники: что Иисус «ничего худого не 
сделал» (стих 41), что Он был невиновен и не за-
служивал наказания. Во-вторых, ему открылось, 
что истина, на которую отчаянно надеялись уче-
ники, действительно была истиной и что смерть 
– это еще не конец. Иисус вернется, но уже как на-
стоящий Царь (стих 42).

Богобоязненный преступник признал, что дей-
ствительно заслуживал наказания за свои дела. 
Но он поверил в Иисуса и отдал себя в руки Бо-
жьего милосердия, понимая, что это была его 
единственная надежда. Увидев искреннюю веру и 
услышав крик о милосердии, Иисус даровал ему 
спасение.

размышление:
Остановитесь у подножия креста... Осознайте 

свою греховность... И возрадуйтесь тому, что есть 
благодать Божья, дарующая искупление грешни-
кам, каковыми мы являемся.

Признаете ли вы Иисуса вашим Спасителем? 
Был ли у вас такой момент в жизни, когда вы сле-
по не видели благодати Божьей, а затем вдруг по-
знали истину, как это случилось с одним из пре-
ступников. Или ваш путь веры был постепенным 
процессом, который длился месяцами, а может 
быть даже годами?

Подумайте о том дне, когда Иисус вернется в 
Своей силе и славе как Царь царей и Господь го-
спод. Поразмышляйте об этой великой и славной 
надежде. 

Молитва:
Проведите время в искреннем благодарении 

Господа нашего Иисуса Христа, за наши грехи 
претерпевшего наказание и крестную смерть. Мы 
также можем получить прощение и унаследовать 
жизнь вечную благодаря дару Божьей благодати, 
но сами заслужить или заработать ее не в силах.

Созерцание:
Созерцайте прекрасного Спасителя, возлю-

бленного Сына Божьего, как говорится о Нем в 
Кол 1, 15-20. Прочтите эти стихи несколько раз, 
чтобы их глубокий смысл запечатлелся в вашей 
душе: «Он есть образ Бога невидимого, рожден-
ный прежде всякой твари; ибо Им создано все, что 
на небесах и что на земле, видимое и невидимое: 
престол ли, господства ли, начальства ли, власти 
ли, - все Им и для него создано; и Он есть пре-
жде всего, и все Им стоит. И Он есть глава тела 
Церкви; Он – начаток, первенец из мертвых, дабы 
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28 ноября 
I воскресенье Адвента

БУДЬТЕ ГОТОВЫ
Ис 2, 1-5; Пс 122(121), 1-2. 4-9; Рим 13, 11-14; Мф 
24, 37-44.

евангелие: 
Первое воскресенье Адвента – это не только 

подготовка к Рождеству, рождение Иисуса, но и 
начало нового литургического года, который Цер-
ковь открывает призывом к пробуждению: будь-
те готовы, не дайте миру отвлечь вас от истинной 
цели.

Для лучшей части наступающего года было из-
брано Евангелие от Матфея, где повествуется о 
событиях конца времен. Описывая их, апостол 
пользуется яркими языковыми приемами и обра-
зами.

Апокалипсические идеи обычно распростра-
нялись в нелегкие времена бедствий и страданий. 
Они появляются и у каждого из трех евангелистов-
синоптиков – Матфея, Марка и Луки. Более под-
робно о конце всех времен рассказывается в кни-
ге пророчеств Откровении.

В сегодняшнем чтении Господь, прежде чем 
вернуться в Иерусалим и претерпеть Крестные 
страдания, в очередной раз деликатно предупре-
ждает нас о конце света. При этом Он вновь при-
водит яркие образы и символы, чтобы подчер-
кнуть внезапность наступления апокалипсиса. 
На трех примерах Он показывает, как неожидан-
но наступит конец: без предупреждения, как по-
топ, сметающий на своем пути всех, кроме веру-
ющих в Иисуса.

И здесь мы узнаем, что Сын Человеческий со-
берет верных Своих. Впервые выражение «Сын 
Человеческий» было использовано в ветхозавет-
ной книге Даниила, а теперь к нему прибегает Ии-
сус Христос.

размышление:
Что вы чувствуете, когда слышите, что Иисус 

может вернуться в любое время?
Поразмышляйте о словах: «…и не думали, пока 

не пришел потоп». Почему они не думали? Мож-
но ли отнести эти слова к нашим современникам? 
Как мы должны ответить на это предупреждение?

Подумайте о сравнении с потопом, который 
случился во дни Ноя. О чем нам говорит этот при-
мер?

Бог примет окончательное решение, т.е. возь-
мет одного и не примет другого, хотя внешне они 
будут очень похожи. И это решение будет веным. 

Чем же они могут отличаться друг от друга? Чему 
нас учит отрывок Рим 13, 11-14?

Молитва:
Молитвенно поразмышляйте о своих взаимо-

отношениях с Господом. Готовы ли вы к прихо-
ду Иисуса? Попросите Господа показать, что вам 
нужно изменить в вашей жизни.

Помолитесь о том, чтобы Бог открыл Себя тем, 
кто еще не знает Его.

Созерцание:
Прочтите пророчество Ис 2, 1-5. Поразмыш-

ляйте над следующими словами: «…научит Он нас 
Своим путям, и будем ходить по стезям Его» и «…
будем ходить во свете Господнем».

Задумайтесь над следующими стихами из 1 Фес 
5, 23-24: «Сам же Бог мира да освятит вас во всей 
полноте, и ваш дух и душа и тело во всей целости 
да сохранится без порока в пришествие Господа 
нашего Иисуса Христа. Верен Призывающий вас, 
Который и сотворит сие».

5 декабря 
II воскресенье Адвента

ПРИДИТЕ К ИИСУСУ
Ис 11, 1-10; Пс 72(71),1-2, 7-8, 12-13, 17; Рим 15, 
4-9; Мф 3, 1-12.

евангелие:
Весь смысл Адвента раскрывается во втором 

стихе сегодняшнего чтения Евангелия: «покай-
тесь, ибо приблизилось Царство Небесное» (так 
обычно апостол Матфей называл Царствие Бо-
жье). Иоанн Креститель вторит предостережению 
Иисуса, которое мы слышали на прошлой неделе 
в Евангелии: убедитесь в том, что вы готовы к воз-
вращению Царя.

Евангелист Матфей использует четыре силь-
ных образа-символа – дорогу, воду, секиру и 
огонь, чтобы напомнить нам, что Царствие Божье, 
дарующее спасение и избавление, приносит также 
кару и разделение.

С первых строк Матфей подчеркивает важную 
роль Иоанна Крестителя. Во-первых, он говорит о 
нем как о человеке, посланном подготовить путь 
для долгожданного Мессии (Ис 40, 3). Далее при 
описании одежды Иоанна Евангелист сравнивает 
его с одним из великих пророков Израиля - Или-
ей (4 Цар 1, 8). Апостол не упускает возможности 
описать такое важное событие, как крещение лю-
дей в Иордане: ведь тысячу лет назад Иисус Навин 
чудным образом перевел народ через эту реку, 
чтобы тот наследовал Землю обетованную.

Призыв Иоанна звучит как мощная труба. 
Люди приходят толпами и каются. Иоанн суро-
во укоряет фарисеев и саддукеев в показном по-
каянии. Ведь Бог ждет от нас подлинного раска-
яния, которое ведет к преображению жизни, по-
тому что только оно достойно Царя. Нельзя наде-

иметь Ему во всем первенство, ибо благоугодно 
было [Отцу], чтобы в Нем обитала всякая полно-
та, и чтобы посредством Его примирить с Собою 
все, умиротворив через Него, Кровию креста Его, 
и земное и небесное».
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яться лишь на духовное происхождение наслед-
ников праотца Авраама, при этом не предприни-
мая ничего самим.

Иоанн с самого начала ясно и понятно говорит 
о том, что его служение закончится, и придет Мес-
сия.

размышление:
В чем, по-вашему, разница между служением 

Иоанна и служением Иисуса?
Расскажите, как Божья благодать проявляется 

в вашей жизни?
Какой «достойный плод» мы как христиане 

должны принести в своей жизни?

Молитва:
Иоанн призывал людей всго к двум важным ве-

щам: к  покаянию и обращению к Богу. А что об 
этом говорит вам Господь?

Созерцание:
Иоанн готовил путь для Иисуса и направ-

лял людей к Нему. Мы также призваны к этому, 
ведь Иисус сделал и нас ловцами человеков. Ка-
кие практические шаги вы можете сделать в пери-
од Адвента, чтобы подготовить себя и окружаю-
щих к приходу Христа?

12 декабря 
III воскресенье Адвента

ВЕРА В ИИСУСА ХРИСТА
Ис 35, 1-6. 10; Пс 146(145), 6-10; Иак 5,7-10; Мф 
11, 2-11.

евангелие:
Сегодня в центре евангельского чтения вновь 

стоит Иоанн Креститель, но не как человек, гото-
вящий путь Господу, а как свидетель мессианского 
служения Иисуса.

Находясь в тюрьме, он услышал о делах Хри-
ста и был озадачен. Ему кажется, что действия Ии-
суса не совпадают с образом секиры, огня и суда, 
которые должен был, как говорил людям Иоанн, 
принести Мессия (см. чтение Евангелия прошлого 
воскресенья Мф 3, 7-12). Неужели он ошибся? Мо-
жет быть, нужно «ожидать нам другого»? И он от-
правляет своих учеников, чтобы спросить об этом 
Иисуса.

Господь не отвечает прямо, а предлагает по-
сланным делать выводы самим: люди исцеляются, 
мертвые воскресают и нищие благовествуют. Он 
хочет, чтобы Иоанн понял, что Иисус – действи-
тельно Мессия, ведущий в Царство Небесное, как 
предсказано ветхозаветными пророками, такими 
как Исаия (см. Ис 35, 5-6; 61, 1).

Это не был ответ на вопрос Иоанна, но Иисус 
одобряет его прямоту и подтверждает, что Иоанн 
действительно вестник, предтеча – Ангел, послан-
ный подготовить путь Господу, как предречено 
Малахией (3, 1).

Пророческая роль Иоанна состояла в порица-
нии греха и в призыве к покаянию. Эта весть была 
неизменной для каждого: для царей, религиозных 
лидеров, обычных людей. Он не боялся говорить 
об этом всем, несмотря на то, что в итоге его бро-
сили в тюрьму по приговору царя Ирода, вступив-
шего в брак с женой брата, и, в конечном счете, 
обезглавили (Мф 14, 3-12).

размышление:
Иисус желает, чтобы мы поняли, Кто Он таков. 

Напишите, Кто для вас Иисус.
Возможно, позднее вы будете добавлять запи-

си по мере того, как Иисус все более будет откры-
вать вам Себя.

Как вы думаете, почему счастлив тот, кто не со-
мневается в Господе? (стих 6)

Как отреагировал Иоанн, когда не понял дей-
ствий Иисуса? Какой мы можем извлечь урок из 
ответа Иисуса Иоанну?

Иоанн не был похож на былинку, колышущу-
юся на ветру. Как холодный ветер критики и на-
смешек действует на вас? Можете ли вы при этом 
крепко стоять за веру? 

Молитва:
Бог продолжает влиять на ход истории и вме-

шиваться в личную жизнь людей, чтобы прине-
сти им исцеление, помощь и покой. Прочитайте 
Пс 146(145), чтобы еще раз сказать себе о том, как 
благ и верен Господи. Возблагодарите и восхвали-
те Бога словами Псалма.

Вознесите ваше сердце в молитве к Господу. 
Возможно, Он побудит вас помолиться за опреде-
ленного человека, который именно в этот момент 
нуждается в Божьей помощи и заступничестве.

Созерцание:
Время от времени мы читаем о том, как Божье 

заступничество даровало людям прощение, исце-
ление и руководство в жизни. Проведите время в 
размышлении о Божьем заступничестве.

19 декабря 
IV воскресенье Адвента

АНГЕЛЬСКОЕ СОДЕЙСТВИЕ
Ис 7, 10-14; Пс 24(23), 1-6. 7. 10; Рим 1, 1-7; Мф 1, 
18-24.

евангелие:
В эти дни мы готовимся к рождению Господа. 

В стихах, предшествующих сегодняшнему Еванге-
лию апостол Матфей излагает родословную Иису-
са, восходящую к Царю Давиду и далее к Авраа-
му – праотцу народа иудейского. Бог обещал па-
триарху, что через его потомков благословит весь 
род человеческий (Быт 12, 2-3).

Всем нам хорошо известна история о встрече 
Марии с архангелом Гавриилом (Лк 1, 26-38). Мат-
фей в своем Евангелии упомянул только о том, 
что «Она имеет во чреве от Духа Святого».
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Апостол больше сосредотачивается на корот-
кой встрече  Иосифа с ангелом. Его нареченная 
сообщает ему, что ждет Ребенка. А ведь назарет-
ский плотник не мог быть его отцом. В иудейском 
обществе того времени обручение считалось та-
ким же нерушимым, как брак, и расторгнуть его 
можно было только официальным актом о разво-
де.

Иосиф заботится о Марии и хочет тайно отпу-
стить ее, чтобы не предать ее позору. И пока он 
раздумывал, как это сделать, во сне ему явился ан-
гел, велевший не бояться и принять Марию и под-
твердивший, что чудесный Ребенок зачат от Духа 
Святого, и скоро родится Сын, Которого нарекут 
Иисусом.

Это было довольно распространенное в то вре-
мя имя, в переводе с еврейского означающее: «Го-
сподь – спасение». Оно напоминает о великом 
предке Иисусе Навине, после смерти Моисея при-
ведшим беглых рабов-израильтян из пустыни в 
Землю обетованную. Ангел добавил, что ожидае-
мый Иисус спасет людей не от физического раб-
ства, а от грехов. 

Матфей говорит об этих событиях как об ис-
полнении Божьего обетования послать Еммануи-
ла, что значит «Бог с нами» (Ис 7, 14). Итак, Дитя 
будет иметь не только имя, привычное для всех, 
но и другое – совершенно особенное, которое ни-
кому прежде не давалось.

Иосиф, как и Мария в Евангелии от Луки, по-
верил и послушался повеления ангела. После рож-
дения Младенца Иосиф сам назвал Его Иисусом, 
тем самым усыновив Его и дав Ему как потомок 
Давида царскую родословную.

Так же, как Мария, Иосиф верно исполнил 
свою роль в Божьем плане спасения. Он дал Иису-
су дом, где Он рос, пока не пришло время выпол-
нять возложенную Ему миссию на земле.

размышление: 
Подумайте об Иосифе. Что он мог чувствовать, 

когда Мария сообщила ему, что станет матерью 
Сына Божьего и что Дитя зачато от Духа Святого?

Какой вывод вы можете сделать для себя из го-
товности Иосифа немедленно исполнил то, что 
хотел от него Бог?

Иисус пришел спасти людей от греха. Что это 
говорит вам лично?

Бог дарует благодать и силу, чтобы справлять-
ся с трудными ситуациями. Когда и в чем Он по-
мог вам?

Молитва:
Несколько раз прочитайте отрывки из Пс 

24(23). Принесите их в дар хвалы великому Царю. 

Созерцание:
Бог обещал послать Мессию, чтобы спасти лю-

дей. Поразмышляйте о Божьей верности людям. 
Разве не удивительно, что Иисус пришел на землю 
как Еммануил, что значит «Бог с нами»? Что это 
значит для вас лично?

25 декабря 
Рождество Христово

ИСПОЛНЕННОЕ ОБЕТОВАНИЕ
Ис 62, 11-12; Пс 97(96),1 и 6. 11-12; Тит 3, 4-7; Лк 
2, 15-20.

евангелие: 
Сегодня праздник Рождества нашего Спасите-

ля, и мы вспоминаем, как ангелы явились пасту-
хам. Чтобы вспомнить всю эту историю, перечи-
тайте первые четырнадцать стихов 2 главы Еван-
гелия от Луки.

Какая же это была удивительная встреча! 
Должно быть, пастухи, пасшие свои стада на пу-
стынных холмах, были потрясены до глубины 
души, когда внезапно явился ангел и заговорил с 
ними, а потом к нему присоединилось многочис-
ленное воинство небесное.

Пастухи считались самой нижней социальной 
ступенькой иудейского общества. Они были пло-
хо образованы и не имели достаточно времени, 
чтобы соблюдать религиозные предписания, по-
скольку из-за кочевого образа жизни не могли ре-
гулярно посещать синагогу. Но весть, о которой в 
течение столетий молились иудеи и которую так 
стремились услышать – рождение Мессии – сна-
чала была дана именно им!

Пастухи увидели не одного ангела, а целое во-
инство, и «слава Господня осияла их». Не удиви-
тельно, что они оставили своих овечек и побе-
жали в город, чтобы найти Младенца. Итак, они 
нашли новорожденное Дитя в яслях, как и возве-
стил им ангел. Ликуя от великой радости и вос-
хищения, они не прекращали славить и хвалить 
Бога, рассказывая всем людям, что увидели.

Сколько людей поверило рассказу пастухов? 
Мы этого не знаем. Марии же и Иосифу это на-
помнило об их собственной встрече с ангелом де-
вять месяцев назад.

размышление: 
Как вы думаете, почему Бог решил возвестить 

великую радость о рождении Иисуса и открыть 
его истинный смысл скромным пастухам?

Что могли думать Мария и Иосиф об этих про-
стых пастухах, принесших ангельскую весть об их 
новорожденном Сыне? Удивились ли они или вос-
приняли произошедшее как лишнее подтвержде-
ние того, что уже знали сами?

Мария и Иосиф размышляли, пастухи ликова-
ли, ангелы пели, а люди вокруг изумлялись. А как 
вы воспринимаете эту весть сегодня?

Как бы вы объяснили людям истинный смысл 
Рождества?

Молитва:
Апостол Лука говорит нам, что ангелы призы-

вают каждого человека возрадоваться и возвесе-
литься о рождении Иисуса. Пс 97(96) гласит:

Господь царствует: да радуется земля;
Небеса возвещают правду Его, 

Литургия
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и все народы видят славу Его.
Свет сияет на праведника, 
и на правых сердцем – веселие.
Радуйтесь, праведные, о Господе 
и славьте память святыни Его.
Пусть эти слова послужат вдохновением для 

вашей хвалы Господу. Возблагодарите Его за то, 
что вы тоже услышали прекрасную весть о рож-
дении Иисуса. 

Созерцание: 
Сегодня, в праздник Рождества нашего Спаси-

теля, поразмышляйте над следующими словами 
из Тит 3, 4-7: «Когда же явилась благодать и че-
ловеколюбие Спасителя нашего, Бога, Он спас нас 
не по делам праведности, которые бы мы сотвори-
ли, а по Своей милости, банею возрождения и об-
новления Святым Духом, Которого излил на нас 
обильно через Иисуса Христа, Спасителя нашего, 
чтобы, оправдавшись Его благодатью, мы по упо-
ванию соделались наследниками вечной жизни».

26 декабря 
Святое Семейство –

 Иисус, Мария, Иосиф

ПОД БОЖЬЕЙ ЗАЩИТОЙ
Сир 3, 2-6. 12-14; Пс 127, 1-5; Кол 3, 12-21; Мф 2, 
13-15. 19-23.

евангелие:
Еще не успели Мария и Иосиф забыть посеще-

ние волхвов, как вновь ангел явился во сне Иоси-
фу. На этот раз он предупредил его об опасности и 
велел бежать вместе с семьей из страны.

Ирод Великий, который в то время правил от 
имени римлян, был крайне огорчен. Он был же-
стоким правителем и при малейшей угрозе его 
власти приступал к действию. На этот раз он ре-
шил убить маленького Царя – новорожденного 
Младенца, о Котором ему поведали волхвы.

Но Бог заступается за Св Семейство. Той же 
ночью они бегут в Египет, преодолевая расстоя-
ние в несколько сотен миль, и живут там до смер-
ти Ирода.

Затем Бог вновь посылает Своего посланника, 
чтобы передать Иосифу новую весть. На этот раз 
ангел говорит, что семья должна вернуться, и по-
слушный Иосиф немедленно отправляется в Па-
лестину.

По пути он узнал, что Иудеей, частью разде-
ленного царства Ирода, правит его сын Архелай, 
отличавшийся не меньшей жестокостью, чем его 
отец. В замешательстве Иосиф не знал, как посту-
пить.

И в третий раз во сне он получает повеление. 
Иосиф идет в маленький город Назарет, располо-
женный на севере Галилеи, где правил Ирод Ан-
типа, позднее обезглавивший Иоанна Крестителя.

Еще два пророчества исполнились благодаря 
послушанию Иосифа Господу. Иисус, как Изра-
иль, призван быть изгнанным в Египет, как пред-

вещал пророк Осия 11, 1: «…из Египта вызвал 
сына Моего». Матфей усматривает пророческое 
значение в том, что Иисуса привели в Назарет. 
Возможно, апостол вспомнил так же стихи из Суд 
13, 5-7 и Ис 11, 1, в которых еврейское слово нецер 
(т.е. Назарет) означает «отрасль». Исаия говорит 
о том, что молодая ветвь или отрасль выйдет от 
корня Иессеева. Новое начало возникнет из цар-
ского дома Давида и принесет избавление и спасе-
ние, которое Иисус предлагал и продолжает пред-
лагать каждому, кто последует за Ним. 

размышления:
Что могли чувствовать Мария и Иосиф, ког-

да пришли в Египет и вынуждены были искать 
жилье, работу, источник пропитания? Что вы об 
этом думаете и чему это вас учит?

Бог давал Иосифу специальные указания, ко-
торые формировали человеческую историю. Как 
по-вашему, вмешивается ли Бог в жизнь людей се-
годня?

Вспомните случай, когда Бог защитил или на-
ставил вас.

В чем разница между вашими благими намере-
ниями и словом Божьим, направляющим вас?

Молитва: 
Псалом 127 советует нам бояться и слушать-

ся Бога. Этот боязнь - не страх или ужас, а ско-
рее уважение и святой благоговейный трепет пред 
Творцом. Принесите Господу большие и малые ре-
шения, которые вам следует принять, чтобы Он 
направил вас по Своему пути. Попросите Святого 
Духа помочь вам поступать так, как желает того 
Господь.

Сегодня посвятите молитву своей семье.
Милосердный милостивый Боже, наш возлю-

бленный Отче! Ты по милостивой воле твоей и 
Твоему Божественному промыслу поставил нас 
в состояние святого брака, чтобы мы по установ-
леннию Твоему жили в нем. 

Мы утешаемся благословением Твоим, изре-
ченным в слове Твоем, которое говорит: обрет-
ший жену обрел благо и получай благословение 
от Господа. Господи Боже! Соделай, чтобы мы всю 
жизнь жили друг с другом в божественном стра-
хе Твоем, потому что блажен Муж боящийся Го-
спода, крепко к заповедям Его. Сильно будет семя 
его на земле, род праведных благословится. Бог 
Отец да благословит и сохранит нас. Бог Дух Свя-
той да обратит к нам лице Свое и да даст нам мир. 
Бог Сын да просветит лицем Своим и да помилует 
нас, Святая Троица да сохраняет вход и исход наш 
отныне и во веки веков.

Аминь!

Созерцание:
В Кол 3, 12-21 говорится о взаимоотношениях, 

прежде всего, с Богом, а затем с нашей семьей и 
другими людьми. Проведите время в размышле-
нии над этими стихами и вслушайтесь в то, что 
Бог говорит вам через них.

Литургия
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→ Для начала расскажите, 
пожалуйста, немного о себе.

→ Я родился в 1945 г. в боль-
шой католической семье. Поми-
мо двух умерших в младенчестве, 
у меня было девять братьев и се-
стер. Все они женились или выш-
ли замуж, и только я стал мона-
хом, но монахом нетипичным. 
Почему нетипичным? Потому что 
обычно люди поступают в семи-
нарию или уходят в монастырь 
сразу после средней школы. А я 
окончил ПТУ по специальности 
каменщик, затем пошел в техни-
кум и стал техником-строителем. 
Потом я поступил в академию, от-
куда вышел инженером со степе-
нью магистра, после чего рабо-
тал там же в академии в качестве 
старшего ассистента и одновре-
менно писал докторскую диссер-
тацию. В какой-то момент я уе-
хал на Запад, а когда вернулся об-
ратно, то оказалось, что меня уже 
уволили с работы. Тогда я устро-
ился инженером строителем.

Но еще в 1970 г. я познако-
мился с малыми сестрами Иису-
са, т.е. с женской ветвью общины 
Шарля де Фуко, и стал подумы-
вать о том, что неплохо было бы 
встретиться с малыми братья-
ми Иисуса. И там, за границей, 
я как раз встретил их. Тогда их 
было намного больше, чем сей-
час. Они старались жить подоб-
но Иисусу в Назарете, т.е. сре-
ди людей, без особого одеяния, 
работая, как все окружающие, 
и при этом храня дух молитвы. 
Самым интересным было то, что 
люди жили так уже десятки ты-
сяч лет, а Шарль де Фуко спро-
сил себя: почему так же не мо-
гут жить монахи, причем такие 
монахи, которые могли бы на-
зывать себя созерцательными? 
Можно сказать, что это своео-
бразный созерцательный орден, 
но без затвора, без монастырей, 
в миру, среди людей.

Жить, подобно Иисусу
                       В этом номере нам хотелось бы предложить внима                  
 нию читателей беседу с необычным монахом - бр. Ка-
зимиром Дмитшаком из Общины малых братьев Иисуса. 

→ Но как совместить восьми-
часовой рабочий день в обыч-
ном мирском предприятии или 
учреждении с созерцательной 
жизнью? Разве одно другому не 
противоречит?

→ На самом деле, нет. Все мы 
призваны к созерцанию. Cв. Па-
вел говорит: «Едите ли, пьете ли, 
или иное что делаете, все делай-
те в славу Божию». Иду ли на ра-
боту – это мое созерцание. Воз-
вращаюсь ли домой – там будет 
моя созерцательная жизнь. Ко-
нечно, сочетать жизнь в миру и 
созерцание тяжело, но все-таки 
возможно. И сейчас многие под-
тверждают это. Они попробова-
ли, и у них получилось. И боль-
шую помощь здесь оказывает 
община, которая поддерживает 
тебя, создает необходимый ритм 
жизни. Обычно мы живем по 
два-три человека, причем один 
из нас, по возможности, священ-
ник, что позволяет нам совмест-
но совершать Евхаристию.

→ Но монахи созерцатель-
ных монастырей большую 
часть дня молчат, многие часы 
проводят в размышлении и 
молитве, стремятся к некоему 
высшему уровню сосредоточе-
ния…

→ Все это в определенной мере 
есть и у нас. Каждый брат или се-
стра стараются ежедневно уде-
лять хотя бы час поклонению. 
Кроме того, ежедневно после ве-
черни действует правило тиши-
ны, а по воскресеньям оно рас-
пространяется на все дополуден-
ное время. Каждый брат раз в ме-
сяц уходит в пустынь на два дня, 
а раз в год – на неделю, и прово-
дит это время в полном одиноче-
стве и тишине. В таком уединении 
он ищет силы для жизни в этом 
мире – таком, каков он есть. Ти-
шина как раз-таки учит нас ви-
деть обычные повседневные за-
нятия с несколько иной стороны: 
Господь посылает нас в мир, что-
бы мы одним своим присутстви-
ем свидетельствовали о Нем.

→ Расскажите, как возникла 
идея, легшая в основу харизмы 
вашей общины?

→ Наша харизма восходит 
своими корнями к духовности 
бл. Шарля де Фуко. Он родил-
ся в 1858 г. в аристократической 
семье с древней родословной. 
Мальчик ни в чем не знал нуж-
ды, но детство его трудно на-
звать счастливым: в пять меся-
цев он лишился матери, а в пять 
лет – отца, и он остался на попе-
чении у деда, который воспитал 
его гордым и самолюбивым че-
ловеком. В 16 лет потерял веру. 
После иезуитского коллежа по-
ступил в кавалеристское учили-
ще, где прославился как самый 
ленивый ученик и бесшабаш-
ный кутила, половину студенче-
ских лет проведший под домаш-
ним арестом. Под конец обуче-
ния он связался с некоей Мими 
– дамочкой из полусвета. Отно-
шения с ней сложились очень 
серьезные, но лишенные вся-
ких перспектив из-за ее низко-
го происхождения и устоев того 
времени.

По окончании училища 
Шарль получил направление в 
полк, расквартированный в Ал-
жире, но вскоре вынужден был 
покинуть его после скандала, 
связанного с сожительницей. 
Однако несколько месяцев спу-
стя в Алжире разразилась во-

бр. Казимир Дмитшак
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йна, и де Фуко как человек че-
сти не мог оставаться в стороне, 
когда его товарищи сражались. 
Он предложил Мими серьезную 
сумму денег, чтобы обеспечить 
ей безбедное существование, и 
вернулся в Африку. Его приняли 
обратно в полк, но только в ка-
честве обычного солдата. Шарль 
согласился и проявил себя так, 
что несколько месяцев спустя 
уже вновь был офицером, при-
чем таким, которого уважали 
и любили и коллеги, и простые 
солдаты.

Он принадлежал к особому 
типу людей, которые во всем идут 
до конца. Если гулять, то бесша-
башно, если сражаться, то, как ге-
рой.

Именно там, в Алжире, де 
Фуко пережил настоящее потря-
сение: ему, потерявшему веру в 16 
лет, трудно было представить, что 
религия может играть какую-то 
важную роль в чьей бы то ни было 
жизни. А тут он увидел, как ара-
бы, служившие во французской 
армии, пять раз на дню, где бы ни 
находились, опускаются на коле-
ни и молятся. Эти мусульмане по-
настоящему верили в своего Бога, 
Он присутствовал в их жизни, и 
переда началом любого дела они 
говорили: «Если Бог даст…».

Это заставило Шарля задумы-
ваться над своей жизнью. Едва за-
кончились бои, он ушел из армии, 
хотя перед ним открывалась пре-
красная военная карьера, и решил 
посвятить себя науке. Выучив 
арабский и иврит, он под видом 
еврея отправился в Марокко, куда 
на тот момент доступ европейцам 
был закрыт под страхом смерти. 
Там он провел чуть более года, не-
заметно записывая свои наблюде-
ния в маленький блокнотик. Не-
сколько раз его разоблачали, но, 
к счастью, эти люди сами оказы-
вались не в ладах с властями. В 
итоге де Фуко удостоился меда-
ли французской академии наук, и 
вновь перед ним открылась бле-
стящая карьера, но тут произо-
шло нечто непредвиденное.

Как-то в разговоре со своей 
кузиной, глубоко верующей жен-
щиной, он обмолвился о том, что 
хотел бы поближе познакомить-
ся с христианским вероучением. 
Она посоветовала ему обратиться 
к знакомому священнику – о. Эве-

лену, но когда де Фуко пришел к 
нему, тот неожиданно велел сво-
ему гостю исповедаться и прича-
ститься. Шарль был обескуражен 
таким предложением, но подчи-
нился и… уверовал.

И опять он пошел до конца: 
Если уж веровать в Иисуса, то 
жить только для Него, решил он 
и вступил в самый суровый, как 
ему казалось, орден траппистов и 
отправился в самый бедный мо-
настырь в Сирии. Но в какой-то 
момент он понял, что орден трап-
пистов не для него, и по совету аб-

Малые сестры Иисуса
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бата Шарль поехал в Святую Зем-
лю, где устроился садовником в 
монастырь кларисок. Настоятель-
ница быстро поняла, что он – не 
простой крестьянин, и после не-
скольких безуспешных попыток 
все-таки добилась от него прав-
ды. Де Фуко принял рукополо-
жение и вернулся в Алжир, что-
бы создать новый орден. Написал 
устав, который, однако, оказался 
слишком суров, и люди не шли, а 
единственный, кто все же решил-
ся, несколько лет спустя ушел к 
траппистам.

Но сам де Фуко быстро заво-
евал уважение окружающих, так 
что знавшие его мусульмане ис-
кренне сожалели о том, что такой 
святой человек как неверный по-
падет в ад. В какой-то момент он 

решает отправиться на юг Алжи-
ра в земли туарегов, которых не-
которые ученые считают потом-
ками древних египтян. И вновь 
Шарль доказал, что, если за что-то 
берется, то идет до конца. Он опи-
сал все их обычаи, выучил язык, 
перевел на туарегский Св. Писа-
ние, составил сборник народных 
сказаний, словари, грамматику. В 
результате де Фуко не обратил ни-
кого из туарегов в христианство, 
но стал для них настоящим духов-
ным вождем, который являл им 
милосердный лик Бога и старал-
ся примирить их с цивилизацией, 
чтобы тем самым спасти их от ис-
чезновения.

На землях туарегов находится 
нагорье Ахаггар с наивысшей точ-
кой в 3003 м. на вершине г. Тахат. 
Шарль устроил на этой горе на 
высоте 2720 м. пустынь, где и про-
жил до самой своей трагической 
смерти. И именно там, в своей пу-
стыни, среди темных кочевников 
он понял, сколь важно свидетель-
ство человека, живущего посреди 
этого мира, среди обычных лю-
дей, живущего так же, как они.

1 декабря 1916 г. Шарль де Фуко 
был убит разбойниками, так и не 
дождавшись тех, кто пожелал бы 
разделить с ним его харизму. Но 
четыре года спустя о нем услышал 
французский журналист Мишель 
Каруш, который был настолько 
потрясен, что написал биографию 
де Фуко. В начале 30-х гг. эту кни-
гу прочли несколько семинари-
стов, которые по окончании се-
минарии отправились в Алжир в 
ту самую пустынь на г. Тахат, что-
бы вести там жизнь затворников. 
Вскоре к ним присоединились 
другие, но началась Вторая миро-
вая война, и французское прави-
тельство мобилизовало всех та-
хатских отшельников в армию.

После войны монахи верну-
лись, но вдруг осознали, что там, 
в окопах, среди людей, они по-
настоящему жили его духом свое-
го идейного вдохновителя, и с тех 
пор последователи де Фуко пош-
ли в мир. На сегодняшний день 
около двух десятков современных 
мужских и женских конгрегаций, 
общин и институтов следуют его 
харизме, живя и работая среди 
обычных людей, чтобы одним 
своим присутствием свидетель-
ствовать о Христе. Моя община 
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малых братьев Иисуса возникла 
в 1933 г., а три года спустя поя-
вилась и женская ветвь.

→ Почему вы лично решили 
вступить именно в общину ма-
лых братьев?

→ Когда я решил посвятить 
свою жизнь Богу, то осознал, что 
не хочу никакой особенной мис-
сии – не хочу быть монахом, свя-
щенником или кем-то еще. Нет. 
Я хочу работать, как Иисус в На-
зарете, жить среди других лю-
дей, которые видели бы меня 
каждый день, знали бы все мои 
недостатки и достоинства и при-
нимали бы меня таким, каков я 
есть, просто потому, что нет дру-
гого выхода, или же потому, что 
любят меня. В этом мне хотелось 
выразить себя. Я не хотел изоли-
роваться от мира, а жить в нем, 
погружая всю свою жизнь в хри-
стианство, в Иисуса, в потусто-
ронний мир, как говорил св. Па-
вел: «Им живем и движемся и су-
ществуем».

→ А кем, например, работа-
ете вы?

→ Как уже было сказано, в 
свое время я закончил профес-
сиональное техническое учили-
ще ПТУ по специальности «ка-
менщик», а потом – строитель-
ный техникум. И, вступив в об-
щину, я работал по профессии: 
сначала пять лет на стройке в го-
сударственной бригаде, а потом 
уже самостоятельно. Мне дове-
лось побывать и сельским ка-
менщиком, и плотником, и стро-
ить дома от фундамента до кры-
ши.

→ Как реагируют коллеги, 
когда узнают, что вы – монах?

→ Ну, устроившись на рабо-
ту, я не кричу всем и каждому, 
что я – монах. Просто работаю, 
а коллеги смотрят: как трудит-
ся; как относится к начальству и 
к товарищам; стучит или не сту-
чит; подлизывается или нет; как 
себя ведет? Видят: вроде бы нор-
мальный. Но что-то все-таки не 
так: не пьет, не курит, не любит 
похабных шуток и картинок… 
Начинают спрашивать, я гово-
рю как есть. Они, конечно, удив-
ляются: дескать, монах, а не но-
сишь хабита и работаешь, как 

Молитва бл. Шарля де Фуко

Отче, предаю себя 
в руки Твои;

делай со мной, 
что пожелаешь.

Что бы ни сделал Ты, 
благодарю Тебя.
Я готов на все и 
принимаю все.

Пусть только Твоя воля 
свершится во мне,

как во всех Твоих творениях,
лишь этого прошу у 
Тебя, мой Господь.

В руки Твои предаю дух мой!
Отдаю Тебе свою душу
вместе со всей любовью 

моего сердца,
потому что я люблю Тебя, 

мой Господь, и так нуждаюсь
 в том, чтобы отдать себя 

Тебе,
чтобы предать себя

 в Твои руки
без остатка и со всем 

доверием Тебе,
так как Ты – Отец мой.

бл. Шарль де Фуко
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все. Я отвечаю, что так жил Ии-
сус, а потому и я решил жить так 
же.

→ Т.е. малые братья Иисуса 
идут в мир с целью проповедо-
вать Евангелие среди обычных 
людей, далеких, возможно, от 
Церкви?

→ Нет, это не может быть на-
шей главной целью. Для это-
го есть другие: священники, до-
миниканцы… Если тебе удаст-
ся внушить окружающим ува-
жение и доверие, то кто-нибудь, 
бывает, спросит о чем-то связан-
ном с религией, и тогда, я, конеч-
но, не молчу. Но чтобы специ-
ально проповедовать – нет. Глав-
ная цель – это свидетельство-
вать своей жизнью, своим пове-
дением. Когда я уже сдружусь с 
кем-нибудь, он может, конечно 
же спросить, и тогда я могу уже 
и словом. Если будет такой слу-
чай, то я его не упущу, но чтобы 
специально – нет.

→ Скажем, кого-то из наших 
читателей заинтересует хариз-
ма малых братьев Иисуса, и он 
захочет познакомиться с вашей 
общиной поближе или даже 
вступить в нее. Как это сделать?

→ В наше время можно про-
сто вести в поисковик «Charles 
de Foucauld» и найти веб-сайт 
нашей общины. Можете также 
написать на адрес моей общины 
в Польше:

ul. Lipkowska 122
Truskaw
05-060 Izabelin
Polska
А можете написать и пря-

мо мне на электронный адрес: 
mbjkazek@gmail.com. 

Община наша находится со-
всем недалеко от Варшавы. Ав-
тобус останавливается прямо 
у прихода в Изабелине, а там 
уже нас знают, позвонят, и кто-
нибудь обязательно придет.
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Таинство Евхаристии – самое 
великое из всех таинств Церк-
ви, она есть «источник и вершина 
всей христианской жизни» (LG). 
Величие тайны и непостижимое 
богатство этого таинства отража-
ются в различных названиях: Ев-
харистия (благодарение) - Вечеря 
Господня, cв. Месса, божествен-
ная литургия.

Святое причастие – главней-
ший, признаваемый всеми хри-
стианскими вероисповеданиями 
обряд; у православных, католи-
ков, лютеран – Таинство, при ко-
тором верующие христиане вку-
шают Тело и Кровь Иисуса Хри-
ста под видом хлеба и вина, и, со-
гласно их вероучению, через этот 
акт взаимной жертвенной любви 
соединяются непосредственно с 
самим Богом.

На Литургии этого таинства 
мы не просто молимся, как в лич-
ной или общей молитве, но под 
видом хлеба и вина встречаем ре-
ально присутствующего Госпо-
да, Который таким образом по-
желал остаться с нами на все века. 
В этом таинстве мы воспоминаем 
дело нашего искупления от греха 
ценою крестной жертвы Иисуса 
Христа и, очищенные драгоцен-
ной кровью, становимся членами 
Его Тела через причастие.

Первый раз совершил Евхари-
стию Сам Иисус со Своими уче-
никами на Тайной вечери и та-
ким образом установил это таин-
ство, чтобы непрерывно увекове-
чивать Свою Жертву для нашего 
спасения, и поручил апостолам ее 
совершение «доколе Он придет».

Литургия св. Мессы состоит из 
литургии слова со слушанием сло-
ва Божьего, обращенного к нам, и 
литургии Евхаристии «с прино-
шением хлеба и вина, анафорой, 
т.е. молитвой освящения, и при-
частием» (Ком. ККЦ, 277).

Служителем этого таинства 
является «священник (епископ 
или пресвитер)…, действующий 
в Лице Христа – Главы от имени 
Церкви» (Ком. ККЦ 278).

Но не только священник со-
вершает Жертву Евхаристии: 
здесь «Жертва христова стано-
вится жертвой каждого члена 
Его Тела. Жизнь верных Христо-
вых, их хвала, страдания, молит-
вы и труд слиты воедино с жиз-
нью, хвалой, страданиями, молит-
вой и трудом Христа. … С Жерт-
вой Христа соединяется и небес-
ная Церковь» (Ком. ККЦ 281).

Логическим завершением 
св. Мессы является св. прича-
стие. Причащение Телу Христо-
ву – это пасхальный пир, за трапе-
зой которого мы получаем духов-
ную пищу и силу Божьей благода-
ти для перенесения всех невзгод 
в нашем жизненном странствии, 
а также, по словам Господа, залог 
жизни вечной. Причастие, как го-
ворили святые – это небо на зем-
ле, ибо мы обретаем Того, «Кото-
рого жаждет душа наша» (Песнь 
Песней), и мы пребываем в един-
стве с Тем, Которого узрим од-
нажды лицом к лицу.

Перед величием этой тайны св. 
Августин восклицал: «О таинство 
Благочестия! О знамение един-
ства! О узы любви!» И действи-
тельно, кто принимает Христа, 
становится частью Единого Тела 
Христова – Церкви, где соединя-
ются ни формальным членством, 
ни человеческими узами, но толь-
ко Духом Святым объединяются в 
дивную согласную семью Божью. 
Божественная же любовь Христо-
ва дает нам возможность видеть 
друг в друге брата и сестру, кото-
рые способны к взаимной чутко-
сти, жертвенности и милосердию.

О. Виктор Мессмер■

познаем основы верыККЦ

Как помнят, наверное, наши чи-
татели, в номере за июль-август тек-
щего года мы публиковали условия 
межъепархиального конкурса твор-
ческих работ на тему: «Евангелие от 
св. Луки», который был организован 
атырауской администратурой.

I-ое место, Шим Лиана
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I-ое место, Ткаченко Дарья
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В итоге перед компетентным 
жюри встала нелегкая задача вы-
брать лучшие из множества пре-
красных работ. Итак, вот имена 
победителей: 

Младшая группа: 
I место – Шим Лиана (4 кл.).
II место – Цой Марина (4 кл.).
III место – Трошкина Глория (2 кл.).

Старшая группа: 
I место– Ткаченко Дарья  (5 кл.).
II место – Цой Вера 
      и Лолита Мушта (5 кл.).
III место – Шимкова Валерия (5 кл.).

В качестве наград победите-
ли получили фотоапараты, МР3-
плееры, музыкальные центры 
МР3, детские Библии, мячики и 
дипломы. Организаторы благода-
рят всех участников и тех, кто по-
мог им подготовить работы для 
конкруса и приглашают на свой 
сайт www.catholic-kazakhstan.org, 
где можно найти фотографии всех 
работ.

О. Петр Клюза■

Истины веры

Какое величайшее из 
таинств?

Поздравляем! 
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В заседании совета приняли 
участие главы епископских конфе-
ренций различных стран, предста-
вители Апостольского Престола, 
главы отдельных комиссий СЕКЕ 
и приглашенные гости. На сессии 
открытия присутствовал премьер-
министр Хорватии Ядранка Косор, 
а президент страны Иво Йосипо-
вич принял всех участников встре-
чи в своей резиденции. Конферен-
цию католических епископов Ка-
захстана, являющуюся постоян-
ным гостем СЕКЕ, в Загребе пред-
ставлял епископ Януш Калета, апо-
стольский администратор Атырау.

В этом году главной темой за-
седания стали вопросы демогра-
фии и семьи. Обсуждались куль-
турные, воспитательные и соци-
альные аспекты демографическо-
го кризиса.

Демографическая зима
СЕКЕ получила от отдельных 

епископских конференций данные 
по названной выше проблематике, 
а директор Европейской сети Ин-
ститута семейной политики Лола 
Веларде подготовила на их осно-
ве соответствующий доклад. По ее 
мнению, «Европа вступила в демо-
графическую зиму», так как сред-
ний коэффициент суммарной дет-
ности по субконтиненту составля-
ет лишь 1,52 на одну женщину ре-
продуктивного возраста, в то вре-
мя как для нормальной смены по-
колений, по общепринятому мне-

нию, он должен составлять не ме-
нее 2,1. В наихудшем демографиче-
ском положении оказалось Слове-
ния, где данный коэффициент со-
ставляет всего 1,2, а в наилучшем 
положение Исландия с 2,2. Поми-
мо этого островного государства, 
результат выше 2,0 зарегистриро-
ван только во Франции и Швеции.

Количество жителей Европы 
старше 65 лет на 3,4 млн. превыша-
ет количество молодежи. К 2050 г. 
при постоянном числе работоспо-
собного населения уменьшится 
число детей младше 14 лет, а чис-
ло людей старше 65 в европейских 
странах будет составлять 1/4, а кое-
где и 1/3 от общего числа граждан.

Кроме того, возрастает коли-
чество внебрачных детей, доля ко-
торых в некоторых странах (Ис-
ландия, Эстония, Норвегия, Шве-
ция, Болгария, Франция, Слове-
ния) превышает уже 50% от обще-
го числа. Бездетные семьи состав-
ляют 41%, семьи с одним ребенком 
– 27%, с двумя – 24%, с тремя – 6%, 
с четырьмя и более детьми – 2% 
(причем в 35% многодетных семей 
есть только один родитель!). Боль-
шое число детей рождается толь-
ко в тех семьях, в которых мать от-
личается ревностной религиозно-
стью.

На 90% прирост населения Ев-
ропы обеспечивается иммиграция 
из других частей света, и лишь на 
10%   рождаемостью среди самих 
европейцев. Наибольшее число 

иммигрантов проживает в Герма-
нии (7,1 млн.), Испании (5,6 млн.), 
Великобритании (4 млн.), в Италии 
(3,9 млн.) и во Франции (3,7 млн.).

Демографическую ситуацию 
еще более усугубляет искусствен-
ное прерывание беременности. В 
2008 г. в Старом свете было про-
ведено 2,9 млн. абортов, т.е. 327 в 
час и 7468 в день. В России на де-
сять родов приходится 8 абортов, 
а в таких странах как Румыния, 
Эстония и Болгария – по 5. В Евро-
пе погибает каждый четвертый за-
чатый ребенок, и главная причина 
такой высокой смертности – абор-
ты. Только на Мальте и в Ирлан-
дии прерывание беременности не 
позволено законом.

Если нынешние демографиче-
ские тенденции сохранятся, то к 
2050 г. население России умень-
шится на 15 млн. человек, Украи-
ны – 8,4 млн., Германии – 7,3 млн., 
Польши – 4,9 млн. Одновремен-
но рост количества жителей глав-
ным образом благодаря иммигра-
ции будет отмечен в Ирландии (на 
2 млн.), Франции (6,3 млн.), Испа-
нии (7, 2 млн.) и Великобритании 
(12,5 млн.).

В Евросоюзе только на Маль-
те расторжение брака запрещено 
законом, в большинстве же стран 
возможны даже так называемые 
экспресс-разводы, что оказыва-
ет очевидное влияние на рост чис-
ла распавшихся семей. Более того, 
пять государств (Испания, Бель-
гия, Голландия, Норвегия и Шве-
ция) законодательно приравняли 
гомосексуальные союзы к обыч-
ным бракам.

По мнению прелата Карлоса 
Симона Вазкеза, заместителя се-
кретаря Папского совета по де-
лам семьи, мы столкнулись с по-
следствиями «антропоцентриче-
ской революции», в результате ко-

 Европа на грани вымирания                                            
С 30 сентября по 3 октября 2010 г. в хорватской столице г. Загребе прошло XL пленарное за-
седание Совета епископских конференций Европы (СЕКЕ).
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Главы отдельных комиссий

Наиболее высокий риск 
грозит семье в тех 
странах, где забыты 
традиции и ценности. 
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торой «сексуальность была сведе-
на до похоти, деторождение – до 
практичности, а семья – до лично-
го дела каждого». Чтобы изменить 
сложившуюся ситуацию, Церковь 
предлагает проводить политику, 
отвечающую реальным потребно-
стям семьи.

Говоря о причинах «демогра-
фической зимы», прелат указал 
на распространение потреблен-
ческой морали среди молодежи, 
противозачаточных средств, обе-
сценивание материнства, пред-
ставления о том, что самореали-
зация женщины возможна глав-
ным образом путем профессио-
нальной карьеры. Все это влечет 
за собой ослабление семьи, образ-
цом которой стала пара или даже 
один из родителей с одним ре-
бенком. Старение населения, свя-
занное с повышением продолжи-
тельности жизни, вынуждает пра-
вительства инвестировать боль-
ше в дома престарелых, чем в до-
школьные, школьные и воспи-
тательные учреждения для де-
тей. Чтобы найти необходимые 
бюджетные средства, приходится 
прибегать к увеличению пенсион-
ного возраста.

Не всегда законодательные 
и налоговые системы действи-
тельно поддерживают родителей. 
«Наиболее высокий риск грозит 
семье в тех странах, где забыты 
традиции и ценности. Там роди-
тели легче отказываются от своей 
воспитательной роли», - отметил 
о. Симон.

Он напомнил также, что кон-
ституции всех европейских стран 
декларируют защиты брака и се-
мьи. Прелат подчеркнул, что «за-
конодательная и налоговая под-
держка семей обычно бывает спо-
радична и связана с борьбой с 
бедностью. Т.е. семье помогают 
не потому, что она является осно-
вополагающей ячейкой обще-
ства, но лишь для того, чтобы ре-
шить проблемы бедности». В этом 
смысле лучшей можно назвать 
скандинавскую модель, которая 
действительно способствует дет-
ности семей и, в то же время, обе-
спечивает высокое качество забо-
ты о престарелых.

Когда Церковь высказывается 
по демографическим вопросам, 
то затрагивает проблемы не толь-
ко супружеской жизни, но и жиз-

ни общественности. Важно, чтобы 
супруги понимали, что передача 
жизни – это не просто их частное 
дело, что она имеет обществен-
ное значение, служа общему бла-
гу и государству в целом. Душе-
попечительство должно рассма-
тривать семьи не только как неот-
ъемлемые составляющие Церкви, 
но и как столпы общества, так как 
именно в семье человек получает 
жизнь и усваивает общепризнан-
ные добродетели, превращается в 
гражданина, учится любить и т.д. 
Без семьи лишенный своей есте-
ственной среды человек легче ста-
новится жертвой манипуляции и 
одиночества.

Как уже говорилось выше, 
Церковь полагает, что улучшить 
ситуацию могла бы политика, от-
вечающая реальным потребно-
стям семей. Но более всего они 
нуждаются в энтузиазме – энер-
гии, ниспосылаемой Богом тем, 
кто в Нем живет. «Вдохновляе-
мый Богом человек полон радо-
сти, а значит, и надежды. А по-
тому он в состоянии нести ответ-
ственность, действовать во благо 
всех, активно участвовать в делах 
общества и отстаивать жизнь»,   
убеждал председатель СЕКЕ кар-
динал Эрдё.

«Кризис семьи – это, в дей-
ствительности, один из аспек-
тов кризиса культуры. Ведь если 
мы живем «в» и «для» настояще-
го момента, но теряем не только 
интеллектуальную, но и биологи-
ческую и психологическую связь 
с прошлым». Европа сегодня пе-
реживает «кризис самосознания», 

поразивший не только отдельные 
страны, но и саму идею общей Ев-
ропы. «Когда систематически от-
вергается существование Бога, то 
тем самым отвергается и возмож-
ность построения жизни и обще-
ственных структур на солидном 
основании, которое бы не созда-
валось только мнением немного-
численной кучки людей или груп-
пы послов. Европе нужен Бог, 
нужна живая память о своих кор-
нях, чтобы она могла смотреть 
в будущее с реализмом и надеж-
дой»,   подчеркнул архиепископ 
Эстергомский и Будапештский.

Обсерватория дискри-
минации

Епископам представили так-
же проект Обсерватории не-
терпимости и дискримина-
ции христиан в Европе www.
intoleranceagainstchristians.eu. 
Координатором проекта, ре-
ализуемого агентством Kairós 
Consulting, стал венгерский епи-
скоп Андрас Верес. Дискрими-
нацией будут признаваться слу-
чаи преступлений, совершенных 
из ненависти к христианам, нару-
шений права на свободу совести и 
самовыражения и на свободу ве-
роисповедания, в том числе и в 
институциональном измерении, 
и т.д. Как проявления нетерпи-
мости рассматриваться будут дей-
ствия, направленные на маргина-
лизацию христиан, такие как ис-
ключение их и христианских сим-
волов из публичной сферы, на-

Вяступление Лолы Веларде.
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События

Обычно Католическая Цер-
ковь занимается обучением кан-
дидатов в супружество, проводит 
курсы подготовки молодых людей 
к этому очень важному в их жиз-
ни шагу. К сожалению, у нас нет 
больших возможностей и специ-
алистов, чтобы проводить такие 
курсы на должном уровне. Поэто-
му мы с надеждой смотрим на ре-
сурсы, доступные во всемирной 
паутине, где их сейчас не мало.

Хочу обратить ваше внимание 
на сайт «Экологическое супруже-
ство». Это сайт о естественных 
методах планирования семьи; ин-
формация на нем изложена по-
нятным и доступным языком. 
Адрес сайта: www.eps-metod.ru.

Особенно интересными и по-
лезными, на мой взгляд, являют-
ся радиопередачи «Здоровая се-
мья», которые можно услышать, 
зайдя на сайт «Естественное пла-
нирование семьи»   http://www.
nfp-russia.ru/?out=video. Эти про-
граммы поделены на циклы, по-
священные периоду полового со-
зревания, женскому циклу, гор-
мональной контрацепции, защи-
те от различных инфекций, це-
ломудрию, жизни мужчин и жен-
щин, одиночеству и т.д. Доктор 
медицинских наук Самарина В. 
Н. по христианскому радио «Ма-
рия» и во время семинара в Яку-
тии, посвященному физиологии 
планирования семьи, дает отве-

Интернет о естественном 
планировании семьи

ты на многие вопросы. Это может 
быть очень полезным для людей, 
посещающих курсы по подготов-
ке к браку, и просто тем, кто до-
стиг определенного возраста и хо-
чет приобрести основные знания 
в данной области или углубить их.

Тем, у кого нет доступа к ско-
ростному интернету, мы мог-
ли бы выслать эти материалы на 
диске CD – обращайтесь: catholic.
atyrau@gmail.com.

Достаточно много информа-
ции можно найти на сайте Центра 
поддержки женщин   http://caritas.
vladivostok.ru/broshures.htm. Это 
социально-психологическая про-
грамма католического прихода 
Пресвятой Богородицы в г. Вла-
дивостоке, в России. На сайте раз-
мещено множество статей, по-
священных проблемам семьи, за-
щиты жизни ребенка, супруже-
ской этики, естественных мето-
дов планирования семьи, а так-
же такие работы, как «Аборт и 
Библия», «Христиане и контра-
цепция», «Христианская реакция 
на аборт». Кроме того, здесь вы 
найдете архивные номера газеты 
«Принять жизнь»   http://caritas.
vladivostok.ru/gazeti.htm.

И конечно же, мы приглаша-
ем вас на наш сайт http://catholic-
kazakhstan.org/Npr/index.htm, где 
можно найти ссылки и множество 
материалов по этой теме.

Мен И. К.■
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смешки и издевательства над ве-
рующими во Христа или их игно-
рирование в СМИ.

Обсерватория будет не только 
вести мониторинг ситуации, про-
буждать общественное сознание 
в этой сфере, передавать собран-
ные данные учреждениям, непра-
вительственным организациям и 
средствам информации, а также 
создавать благоприятную атмос-
феру для христианской миссии и 
евангелизации. Она должна так-
же бороться с антихристиански-
ми и особенно антикатолически-
ми предубеждениями, добиваться 
равных прав для всех, в том чис-
ле и для христиан, защищать пра-
ва последних, помогать жертвам 
дискриминации добиваться спра-
ведливости и найти тех, кто мог 
бы поддержать их в этом.

Кардинал Эрдё пояснил, что 
обсерватория создается не с по-
лемическими целями. Она долж-
на служить созиданию общества, 
с большим уважением относя-
щегося к свободе вероисповеда-
ния, сознающего и признающего 
свои корни и принципы здоровой 
светскости.

Другие темы
В ходе заседания СЕКЕ гово-

рилось также о том вызове, кото-
рый бросают Церкви и всему об-
ществу секты, закрытые на какой 
бы то ни было диалог. Не осталась 
без внимания и проблема цы-
ган, составляющих «самое много-
численное меньшинство в Евро-
пе». Кроме того, особое внимание 
было уделено вопросам подготов-
ки XXVI Всемирного дня молоде-
жи в Мадриде. 

В проделанной работе отчи-
тались главы четырех комиссий 
СЕКЕ: по делам СМИ (епископ 
Жан-Мишель ди Фалько, «Caritas 
in veritate» (епископ Джампаоло 
Крепальди), по делам призваний 
(епископ Войчех Поляк) и по де-
лам катехизации и образователь-
ных учреждений (архиепископ 
Винсент Николс). Кроме того, об-
суждалась возможность создания 
европейского церковного порта-
ла и организации Европейской 
общественной недели.

На основе репортажа
 Павла Белиньски, KAI■

В связи с прошедшим заседанием СЕКЕ возникает вопрос, ка-
кую роль Церковь и христианство вообще играет в решении 
демографической проблемы в Европе и в Казахстане?
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Верный путь жизни 
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Кардинал Алоизие  Степинац

3 октября участники XL пленарного заседания СЕКЕ отслу-
жили в кафедральном соборе Загреба св. Мессу, приуро-
ченную к завершению празднования 50 летней годовщи-
ны со дня смерти бл. Алоизие Степинаца, архиепископа За-
гребского и кардинала. 

Участники  встречи помоли-
лись у его саркофага, располо-
женного в пресвитерии, о ско-
рейшей канонизации этого му-
ченика эпохи коммунистическо-
го режима. Кардинал Эрдё в сво-
ей проповеди назвал его образ-
цом для сегодняшних епископов 
и для всех жителей Европы, ко-
торый указывает нам «верный 
путь христианской жизни в этом 
сложном мире». Кардинал Алои-
зие Степинац родился в 1898 г. в 
деревне Брезарич, в 40 киломе-
трах от Загреба, в большой семье 
(кроме него было еще 7 детей). 
После окончания гимназии в За-
гребе в 1916 г. хотел поступить 
в семинарию, однако был при-
зван в австрийскую армию и от-
правлен на итальянский фронт, 
где вскоре попал в плен. В нача-
ле 20-х гг. вернулся в Хорватию, 
включённую после Первой ми-
ровой войны в состав Королев-
ства сербов, хорватов и словен-
цев, позднее Королевства Югос-
лавия, и поступил на факультет 
теологии Загребского Универ-
ситета. В 1926-1931 гг. продол-
жал обучение в Риме, после чего 
получил докторскую степень по 
философии и теологии и принял 
духовный сан.

Несколько лет он работал в За-
гребе помощником загребского 
архиепископа Антуна Бауэра. В 
1934 г. Степинац стал епископом, 
а в 1937 г., после смерти Бауэра, 
стал загребским архиепископом. 
После начала Второй мировой 
войны Хорватия оказалась окку-
пированной гитлеровской арми-

ей, власть в стране перешла к фа-
шистскому движению усташей, 
объявивших о создании «Неза-
висимого государства Хорватия». 
Он, как и многие хорваты, видел 
поначалу в усташах силу, способ-
ную восстановить независимость 
страны и освободить её от подчи-
нения сербам. 

Отношение архиепископа к 
режиму усташей начало менять-
ся после разворачивания ими в 
стране террора против сербов, 
евреев и цыган. Поначалу Сте-
пинац писал к лидеру усташей 
Анте Павеличу письма, в кото-
рых описывал усташеские пре-
ступления, добавляя: «Я уверен, 
что это происходит вне вашего 
знания». Убедившись, что пись-
ма остаются без ответа, Степи-
нац начал произносить в загреб-
ском соборе проповеди, направ-
ленные против принципов уста-
шеского нацизма. В проповеди 
от 14 марта 1943 г. он говорил: 
«Каждый человек, независимо 
от того к какой расе и народу он 
принадлежит, несет на себе пе-
чать Бога-Творца и имеет свои 
неотъемлемые права, которые от 
него не может самовольно отни-
мать или их ограничивать ника-
кая человеческая власть».

За время правления усташей 
Степинац спас от смерти боль-
шое число еврее, укрыв их в цер-
ковных владениях; с его ведо-
ма католическая благотвори-
тельная организация «Каритас» 
спасла более тысячи сербских 
сирот. 

После окончания Второй ми-
ровой войны к власти в Югосла-
вии пришли коммунисты, начав-
шие политику преследования 
Церкви. Степинац резко крити-
ковал гонения, 23 сентября 1945 
г. он подписал письмо католиче-
ских епископов Югославии, где 
выражался протест коммуни-
стическому правительству Тито 

против закрытия церквей и пре-
следования духовенства. В сле-
дующем году он был арестован 
и обвинен в сотрудничестве с 
усташами, после чего пригово-
рен к 16 годам тюрьмы. Многие 
как в Хорватии, так и за предела-
ми страны, считали этот приго-
вор местью режима Тито за кри-
тику. Югославский коммунист 
Милован Джилас говорил:

«Сказать правду, я думаю, 
и не только я, что Степинац – 
цельный человек, с твердым ха-
рактером, которого невозмож-
но сломать. Он был действи-
тельно несправедливо обвинён, 
но сколько раз случалось в исто-
рии, что люди были осуждены 
исходя из политической необхо-
димости».

Пять лет он провел в тюрь-
ме Лепоглава, затем был переве-
дён под домашний арест в род-
ное село. В 1953 г. Папа Римский 
Пий XII возвел Степинаца в зва-
ние кардинала, однако находя-
щийся под арестом кардинал 
так и не смог лично участвовать 
в церемонии. 10 февраля 1960 г. 
Степинац скончался от болез-
ней, полученных им в тюрьме.

В тяжелейших условиях, ког-
да у власти в стране последова-
тельно находились два тотали-
тарных режима, Степинац вел 
себя с неизменным достоин-
ством. Он протестовал как про-
тив преступлений усташей про-
тив человечества, так и про-
тив коммунистических гонений 
на церковь. Также в заслугу ему 
ставят действия по спасению 
тысяч евреев и сербов во время 
нацистского террора. Католиче-
ская Церковь считает Степина-
ца мучеником, пострадавшим от 
рук коммунистического режима.

по материалам Википедии —
 свободной энциклопедии■
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Католическая община суще-
ствовала здесь с 1936 г., когда в 
Талдыкоргане оказались депор-
тированные католики-поляки. 
Верующих стало еще больше в 
1939-1941 гг., когда та же участь 
постигла немцев и украинцев. Ве-
рующие собирались тайно на об-
щую молитву в частных домах: в 
самом городе – у Лаос Е. Н. (нем-
цы) и Багинской П. Ф. (поляки), в 
с. Чубар – у Розбицкой Е., в с. Бу-
денном   у Запольской К.Ф.

23 августа 1984 г. в г. Талды-
корган был официально зареги-
стрирован римско-католический 
приход св. Девы Марии. Верую-
щие купили маленький домик по 
ул. Архитектурная, 36. Во вре-
мя богослужения молились по-
немецки, по-польски и по-русски. 
Вскоре в молитвенный дом стали 
съезжаться и католики из близле-
жащих поселков.

В 1999 г. о. Клаудиуш Михаль-
ски (ОFM) купил другой дом по 
ул. Биржан-сал, 149. Первый этаж 
реконструировали и переделали 
под часовню, где св. Месса служи-

лась до сих пор. Дом снаружи ни-
чем не отличался от обычных до-
мов, да и места для проведения 
св. Мессы со временем ста-
ло недостаточно. 30 апре-
ля 2000 г. состоялось тор-
жественное освящение 
часовни св. Иоанна Кре-
стителя, которое совер-
шил епископ Генри Фео-
фил Хованец (ОFM), тог-
да еще алматинский апо-
стольский администра-
тор. Декретом от 1 авгу-
ста 2002 г. приходу было 
возвращено историческое имя 
Пресвятой Девы Марии.

А 7 мая 2006 г. состоялся обряд 
освящение краеугольного кам-
ня для нового храма и наш на-
стоятель о. Дэвид Гаа (ОFM), брат 
Франческо Галиано (ОFM) и при-
хожанин Александр Полянский 
(26 сентября этого года его внуч-
ка первой приняла крещение в 
только что освященной церкви) 
начали строительство. Предсто-
яло проделать огромную работу. 
Необходимо было найти спонсо-

ров, и они откликнулись со все-
го мира: США, Германия, Польша, 
Италия, нунциатура Св. Престо-
ла, епархия Пресвятой Троицы в 
Алматы и др.

«Каждый прихожанин помо-
гал, чем мог, - говорил настоятель 
о. Дэвид. - Особенно хочу отме-
тить бабушек: они - живые “кам-
ни” Церкви - ежедневной молит-
вой и пожертвованиями “на кир-
пичик” поддерживали строитель-
ство».

И вот настал исторический 
момент: в 11:00 19 сентября 2010 
г. Генрих Феофил Хованец, епи-
скоп Епархии Пресвятой Троицы 
в Алматы совершил обряд освя-
щения нового храма Пресвятой 
Девы Марии. Помимо поместно-
го ординария и пяти священни-
ков присутствовало также мно-
жество гостей из разных стран: 

епархия в алматы

Интерьер Храма. 

Тело воскресшего Хри-
ста стало духовным 
храмом, местом при-
сутствия Божьего и 
поклонения Ему в духе 
и истине 

Внешний вид церкви. 

Огромную радость испытывали талдыкорганские католики, 
когда 19 сентября 2010 г. в этом городе был освящен новый 
храм Пресвятой Девы Марии. Этого события все ждали давно.

В Талдыкоргане новый храм
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США, Польши, Южной Кореи, 
Алматы, Талгара, представители 
Православной Церкви и местной 
протестантской общины, город-
ского акимата, строительных ор-
ганизаций и т. д.

В проповеди его преосвящен-
ство сказал: «Церковь – это зда-
ние, посвященное Богу как место 
молитвы. Церковь – это место, где 
община верных Христовых соби-
рается вместе, чтобы совместно и 
лично восхвалять Бога. Да, тело 
воскресшего Христа стало духов-
ным храмом, местом присутствия 
Божьего (ср. Ин 1, 14) и поклоне-
ния Ему в духе и истине (ср. Ин 4, 
21сл.). Об этом сказал Иисус Са-
марянке в сегодняшнем Еванге-
лии: “Настанет время и настало 
уже, когда истинные поклонники 
будут поклоняться Отцу в духе и 

истине, ибо таких поклонников 
Отец ищет Себе. Бог есть дух, 
и поклоняющиеся Ему долж-
ны поклоняться в духе и исти-
не” (Ин 4, 23-24). Горница, где 
Иисус совершил Тайную вече-
рю со Своими учениками, была 
первым христианским хра-
мом, о чем говорилось в пер-
вом чтении из книги Деяний 
святых апостолов (2, 42-47). 
В первом послании к Корин-
фянам апостол Павел говорит 
нам: “Хлеб, который прелом-
ляем, не есть ли приобщение 
Тела Христова? Один хлеб, и мы 
многие одно тело; ибо все при-
чащаемся от одного хлеба” (10, 
16). Причащаясь Телу Христо-
ву, христиане соединяются со 
Христом и друг с другом. В Ев-
харистии осуществляется един-

 Я благодарна Господу Богу за то, что Он дал мне немно-
го здоровья, и я дожила до этого торжества – освящения на-
шего нового храма. Мне 87 лет, всех своих четверых детей 
возили крестить в Украину. Очень жаль, что мой муж, с 
которым мы прожили 65 лет, не дожил до этого дня. У нас 
дружная верующая семья. Наши предки, депортирован-
ные поляки из Украины, тайком привезли с собой ико-
ны, распятья, молитвенники, рукописные песенники на 

польском языке. Религию впитывали с молоком матери. В на-
шем доме многие годы собирались тайно на молитву, свекровь 
крестила детей и взрослых. Из Украины моя мама каждый год 
перед Рождеством или Пасхой присылала «облатки», которы-
ми мы делились с сестрами и братьями. К нам тайно приез-
жали и служили св. Мессы священники о. Серафим Кашуба 
и о. Юрий Потерейко. В нашем доме есть маленький семей-
ный алтарь. Я рада, что настало время, когда мы можем от-
крыто молиться в храме.

Господь Бог услышал наши ежедневные молитвы, и те-
перь у нас есть красивый храм, в котором можно прини-
мать все таинства. Главное, чтобы были верующие. Нео-
быкновенной красоты дарохранительница, мраморный 
алтарь, статуя Девы Марии Гваделупской, Иоанна Кре-
стителя, крещальня у входа. А снаружи две белые ста-
туи св. Клары и св. Франциска. Огромное спасибо о. 
Дэвиду за его нелегкий труд, всем спонсорам и стро-
ителям. Пусть Господь Бог их благословит и даст им 
крепкое здоровье на многие годы. Прошу Госпо-
да, чтобы Он дал и мне здоровья, и я могла почаще 

приходить молиться в храм.

Цезара Багинская ■

Слава Иисусу Христу!!!

Прихожане нового Храма. 

Старая часовня. 
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ство Церкви во Христе (ср. 1 Кор 12, 
12). Пусть эта церковь станет цен-
тром приходской жизни. Здесь в та-
инстве крещения человек родится 
духовно, чтобы стать чадом Божи-
им. Здесь в таинстве брака Бог бла-
гословит союз любви между муж-
чиной и женщиной, чтобы он был 
плодотворным источником свято-
сти. Здесь в таинстве примирения 
Христос, посредством священиков,  
дарует прощение грехов кающимся 
грешникам. Здесь в воскресной св. 
Мессе вы будете питать свою душу 
словом Божьим и Телом и Кровью 
Иисуса Христа. Эта церковь – также 
ваша духовная семья, где вы може-
те встречаться со своими братьями 
и сёстрами во Христе, чтобы воз-
растать в любви к Богу и ближнему, 
и стать одним сердцем и одной ду-
шой во Христе».
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19 сентября епископ Генри Фе-
офил Хованец освятил новую цер-
ковь, о постройке которой мы мо-
лились не менее 10 лет. Как прият-
но ощущать, что Бог отвечает на 
молитвы, нужно только проявить 
терпение и настойчивость. Около 
семи лет назад мы предлагали на-
шему настоятелю о. Антону Кра-
чуновскому прекратить молиться 
о постройке храма из-за ее не пер-
спективности, но он, слава Богу, от-
казался. И мы продолжали молить-
ся, часто даже машинально. И вот 
стараниями о. Клаудиуша и о. Ан-
тона, сестры Татьяны Вильгоцкой 
(ныне покойной), о. Дэвида Гаа, бр. 
Франческо Галиано и прихожани-
на Александра Полянского и мно-
гих других людей нашего и многих 
других приходов, спонсоров со все-
го мира, имена которых мы даже 
не упомним (но Ты, Боже, знаешь 
и щедро их вознаградишь), стоит 
наша новая церковь. Теперь вся-
кий, проходя мимо нашей церкви, 
останавливаясь, любуется и восхи-
щается ею.

Особенно потрудился горячо 
любимый настоятель о. Дэвид Гаа. 
Сколько бессонных ночей он про-
вел, сколько отдал здоровья, сил, 
нервов, терпения. Все продумано 
до мельчайших подробностей. По-

мимо сво-
ей неопису-
емой красо-
ты, здание 
очень прак-
тично, удоб-
но. И это 
при том, что 
когда о. Дэ-
вид начи-
нал служить 
у нас, он не 
говорил ни 
слова по-
русски. Но 
еще до за-
в е рш е н и я 
строитель-
ства ему при-
шлось вернуться на родину. Мы и 
плакали и переживали из-за того, 
что он не откроет двери своего хра-
ма, в который столько вложил от 
богатства своей огромной души. 
И только накануне освящения мы 
узнали, что он все же приедет на 
праздник. Мы были на седьмом 
небе от счастья: он не только был на 
освящении, но и пробыл с нами не-
сколько дней, поездил по деревням, 
проведал бабушек. Так все красиво, 
так сердечно, так мирно. Как благ 
Господь! Как милосерд! Мы имели 
возможность поблагодарить о. Дэ-

вида за его труды. Благослови его, 
милосердный Боже, позаботься о 
нем и продли его дни во здравии 
на этой грешной земле, которая так 
нуждается в таких святых священ-
никах, как о. Дэвид.

Рады приветствовать наше-
го нового настоятеля о. Рафаэля 
Невольника. Желаем ему от всего 
сердца раскрыть свои таланты, же-
лаем сил, крепости и мудрости слу-
жить людям, отдать себя без остат-
ка ради прославления имени Госпо-
да нашего Иисуса Христа. Аминь.

Вера Трофименко■

Laudetur Iesus Christus!

Глубоко уважаемая редакция 
«Кредо»!

Желаю вам плодотворной 
работы, наполненной боже-
ственным миром в ваших до-
брых сердцах. Да царит в вас 
мир Иисусовый! Об этом я мо-
люсь в своих молитвах!

Благодарю вас за вашу рабо-
ту. Читаю и радуюсь, что в Ка-
захстане Католическая Цер-
ковь может свободно трудить-
ся, расти и распространять 
Евангелие. Это великая благо-
дать, ниспосланная нам Госпо-
дом! Мне вспоминается один 

Благодарение Богу

Возлюбленные братья и сестры во Христе!
Мы, прихожане талдыкорганской церкви Пресвятой Девы Марии, испытали огромную радость, 
которой хотим поделиться со всеми вами.

эпизод из моей жизни. Однажды в Алматы, отпустив молодежь 
после катехизации, я закладывала кирпичами тайник с книгами, 
устроенный в углу церковного подвала. Эти книги были самизда-
товскими, отпечатанными на машинке или размноженными с 
помощью фотоаппарата. Кладя кирпичи, я шептала: «Госпо-
ди, когда же кончатся эти преследования? Дай, даруй нам 
свободу!» Это было в 1987 г.

Милостивый Бог даровал свободу и 
моей родной Литве, и Казахстану. 
Благодарение Ему за это. Сегодня 
нужно молить Господа помочь нам 
правильно и ответственно исполь-
зовать эту свободу, соблюдая Его заповеди!

Всего вам наилучшего!  С Богом!

с. Дануте Йоне (ACJ)■
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Хор новой церкви. 

наша почта
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Верующий христианин не 
может быть масоном?
Интервью с Буркгардтом Гориссеном.

- Когда вы официально стали вольным камен-
щиком?

- Меня приняли в ложу в Кельне 22 января 1997 
г. Впервые войдя в здание ложи, я увидел там собра-
ние почтенных старцев и услышал и выслушал обя-
зательную лекцию о «Волшебной флейте» Моцарта.

- Почему вы решили вступить в ложу?
- Со мной произошло то же, что и со многи-

ми моими сверстниками. Как дитя своего време-
ни я был заперт в этом мире, слепо следуя верени-
це атеистических постулатов и не пытаясь критиче-
ски их осмыслить. Интересно, насколько интеллек-
туалы нашего времени зависят от идейных шабло-
нов и обороняют их предрассудки, как чуть ли не 
мессианское обетование. При этом я не был атеи-
стом, который просто отрицает Бога. Впрочем, ате-
ист – это, строго говоря, не неверующий; он ставит 
под вопрос существование Бога, но все же при этом 
как раз-таки признает Его существование. Атеист – 
это подлинный богоискатель, даже если и с негатив-
ной стороны. В этом смысле он всегда готов к обра-
щению.

И я как искатель пришел к вольным каменщи-
кам, которые требуют от кандидата веры в Бога. В 
«Древних уставах», т.е. в кодексе вольных каменщи-
ков, составленном досточтимым Джеймсом Андер-
соном в 1723 г., сказано: «Каменщик самим заняти-
ем своим призван соблюдать нравственный закон, 
и, если он верно понимает свое искусство, то уже не 
будет более ни глупым безбожником, ни безверным 
развратником».

Масоны называют себя «гуманистическим брат-
ством». Но это только полправды. Гуманистическо-
му объединению не нужны ритуалы, а ведь именно 
последние отличают вольных каменщиков от дру-
гих филантропических организаций. Ротари, Обще-
ство Льва или “Amnesty International” – все они дей-
ствуют под знаменем гуманизма.

  Какого рода людей можно встретить в ложах? 
Гете, Моцарт, Лессинг и множество других истори-
ческих лиц были вольными каменщиками. Нынеш-
ние масоны сохранили тот же высокий уровень или 
же выродились в обычных обывателей?

  Мне кажется, есть четкая разница между камен-
щиками прошлого и современными. Сегодня ма-
сонство живет своей славной историей.

В нынешних ложах, по крайней мере, немецких, 
выдающиеся личности встречаются реже белых во-
рон. Если раньше можно было сказать: «Здесь веет 
вольный дух», то сейчас было бы честнее признать-
ся: «Здесь тлеет мелкая душонка». Если прежние ма-
соны были поджигателями, то сегодняшние – это 
скорее простые обыватели. Но эти обыватели, и их 
нельзя недооценивать, имеют немалое влияние по 

всему миру и способны пагубно воздействовать на 
душу и дух, в чем я убедился на собственном опыте.

-Убожество и мещанство можно найти и в Церк-
ви…

  Да, мне не раз приходилось слышать данное за-
мечание. Но никто не находит, что возразить, ког-
да я говорю, что существует огромная разница меж-
ду мирскими объединениями и Церковью, т.е. Са-
мим Иисусом Христом. Как бы печальны не были 
возможные побочные явления, они все же остаются 
побочными явлениями. В конечном счете, дело не в 
том, был ли господин Х одет в красивое литургиче-
ское одеяние, а в том, жил ли я лично моим христи-
анством в мире.

  Что именно составляет сущность, содержание 
масонства? Разве это не строго структурированная 
религия, зиждущаяся на столпах человечности, тер-
пимости и таинственного символизма?

  Вольные каменщики отрицают, что создают со-
бой религию. Комиссия бундестага после соответ-
ствующих исследований также пришла к выводу, 
что масонство не является ни партией, ни религи-
ей. Знала ли эта комиссия, на самом деле, о чем она 
говорит?

Когда стульный мастер, т.е. глава ложи, прини-
мает кого-нибудь в ряды вольных каменщиков, он 
кладет на грудь кандидата иглу циркуля и затем 
трижды бьет по этому циркулю молотком, со слова-
ми: «Во имя великого плотника всех миров, по пору-
чению великой ложи свободных и принятых камен-
щиков Германии, в силу моих полномочий стульно-
го мастера этой праведной и совершенной ложи, я 
принимаю и возвожу вас в вольные каменщики».

  В таком случае возникает вопрос: разве это не 
настоящее посвящение?

  Кто этот «великий плотник всех миров», покры-
то мраком. При более тщательном рассмотрении, он 
сильно смахивает на гностического божка. Вольные 
каменщики не признают богосыновства Христа. 
Отсюда со всей очевидностью следует, что верую-
щий христианин не может быть масоном.

Правда, я получил несколько писем от католи-
ков, которые полагали, что могут совместить свою 
веру с масонством. Я могу лишь предостеречь всех 
перед этим заблуждением. Если я говорю, что Ии-
сус Христос – это просто основатель религии и про-
рок, наподобие Будды, Магомета, Заратустры и Пи-
фагора, то тем самым я отрекаюсь от Библии и де-
лаю Иисуса обычным человеком, одним из множе-
ства других, и именно это и делают вольные камен-
щики.

продолжение следует
„Der Fels”, 7/2010 ■

Жизнь Церкви
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Вера и повседневность

психологическая  и 
духовная помощь человеку

В какой мере можно 
помочь человеку психо-
логической терапией, и в 
какой мере следовало бы 
ссылаться на духовную 
жизнь? Как определить, 
в какой именно помощи 
нуждается тот или иной 
человек?

И при психологиче-
ском, и при духовном 
подходе мы имеем дело 
с одним и тем же челове-
ком. Нельзя как-то опре-
деленно вычленить пси-
хологическую или духов-
ную сторону его лично-
сти. Человек – это единое 
целое, внутренне спаян-
ное и интегральное. Лю-
бая помощь должна ис-
ходить из этого внутрен-
него единства и опирать-
ся на него. Внутренняя 
дезинтеграция, разлад 
между психикой и ду-
хом всегда является при-
знаком некоего заболе-
вания, проявляющего-
ся как в психической, 
так и духовной сферах. 
Поэтому любой вид по-
мощи должен предпо-
лагать внутреннюю це-
лостность человека. Если 
психолог будет конкури-
ровать со священником 
или, наоборот, священ-
ник с психологом, жерт-
вой станет их «пациент». 
И терапевт, и священник 
должны быть лояльны 
к человеку. Психолог, не 
считающийся с челове-
ческой совестью, не счи-
тается и со своим кли-
ентом так же, как и свя-
щенник, пренебрегаю-
щий психическими про-
цессами, происходящи-
ми в человеке. Религи-
озное давление, не при-

? Кто мой ближний

нимающее во внима-
ние психологическое со-
стояние человека, зача-
стую мешает ему придти 
к Богу, чем помогает. Бог 
сотворил не только бес-
смертные души, но так-
же психику и тело.

Можно сказать, что 
ключом к решению люд-
ских проблем являет-
ся правда о человеке. 
Она освобождает его. Но 
подлинная правда о че-
ловеке состоит не в том, 
что он страдает, блужда-
ет и не имеет в себе сил, 
а, прежде всего, в веч-
ной и личностной люб-
ви Бога к человеку. «В са-
мом основании бытия, 
в самом основании ре-
альности… лежит лю-
бовь в смысле обще-
ния личностей… Чело-
век зарождается имен-
но в этой любви. Поэто-
му мы существуем лишь 
настолько, насколько 
любимы… Можно ска-
зать, что мы… утопа-
ем в отцовской любви. 
Все творение, нас окру-
жающее, все, что с чем 
мы встречаемся, зароди-
лось в бесконечной люб-
ви» (Жан Даниелю /SI/). 
Любовь – вот главный 
ключ к эффективной по-
мощи человеку. Если мы 
откроем для себя такую 
любовь, примем ее и бу-
дем ей жить, то она ста-
нет для нас основным 
путем решения людских 
проблем. Любовь Божья 
– это целительный ис-
точник примирения с са-
мим собой и всей своей 
жизнью, источник вза-
имопонимания и едине-
ния с другим человеком.

Е с л и 
г о в о р и т ь 
о методи-
ке помощи 
человеку, то она, 
как мне кажет-
ся, должна за-
ключаться, 
в первую 
очередь, в 
том, чтобы помочь ему 
вновь открыть для себя 
свою жизнь как «место» 
проявления любви. Лю-
бовь божественная и че-
ловеческая вплетена 
во всю историю жизни 
каждого отдельного че-
ловека. А история – это 
не только прошлое, но 
и настоящее и будущее. 
А ведь нас интересует 
именно вся человеческая 
жизнь: с рождения и до 
самой смерти. Благодаря 
пониманию цели и смыс-
ла своего существования 
мы начинаем понимать 
себя самих и можем сми-
риться с собой, ближни-
ми и Богом.

Мы должны учиться 
распознавать все аспек-
ты собственной жизнен-
ной истории: дар Божьей 
любви, обычную челове-
ческую симпатию и лю-
бовь (даже если она да-
леко несовершенна), все 
природные таланты, ду-
ховный опыт и т.д. Но 
с другой стороны, мы 
должны видеть и все тя-
желое, болезненное и 
позорное: личные раны 

(особенно раны любви), 
ошибки, грехи, неудачи, 
утраты…

Столкновение с соб-
ственной историей не-
приятно поразило бы 
нас, если бы сосредото-
чились только на ее не-
гативной стороне. И на-
оборот, смотреть сквозь 
розовое стекло значило 
поддаться самообману 
и иллюзии. Всесторон-
ний анализ нашей жизни 
даст нам ключ к целост-
ному пониманию самих 
себя и эффективному ре-
шению наших проблем. 
Христианин взирает на 
свое прошлое, настоя-
щее и будущее сквозь 
призму размышления 
над словом Божьим. Мо-
литва – это пересече-
ние двух историй: вели-
кой истории искупления 
и личной истории чело-
века. Это слияние моей 
личной истории с исто-
рией спасения.

Из: Ю. Аугустин (SJ), 
«Kdo je můj bližní», 

«Kostelní Vydři», 1997 г. ■
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по очереди берут облатку и делят-
ся ею в знак мира, прощения и 
любви, одновременно поздравляя 
друг друга с наступающим празд-
ником.

Обязательные блюда сочель-
ника: красный борщ с ушками, 
фаршированными грибами, се-
ледка разных видов, капуста с гри-
бами, карп, макароны (или другие 
мучные изделия) с маком, компот 
из сухофруктов, кисель, постные 
булочки. Каждый член семьи дол-
жен хотя бы попробовать, чтобы 
наступающий год оказался для 
него благодатным.

Тем временем участники за-
столья вытягивают из-под скатер-
ти соломинки, чтобы по их дли-

не и форме узнать, какая их ждет жизнь: долгая 
или короткая, прямая или же кривая. А после ужи-
на отец идет в сарай, чтобы поделиться облатками 
и соломой с домашним скотом. Затем все поют ко-
лядки, обмениваются подарками, а потом идут на 
Мессу навечерия в Церковь.

В первый день праздника дети и молодежь, пе-
реодетые в ангелов, пастухов и других героев рож-
дественской истории, ходят по домам, поют коляд-
ки и получают за это маленькие подарки.

с. Кристела ■

   В защиту св. Николая
Мой брат (меня он перерос). Доводит всех до слез.

Он говорит, что Николай, совсем не Николай!
Он мне сказал: «В него не верь!»

Но тут, открылась дверь,
И вдруг я вижу –входит дед.
Он с бородой, и в плащ одет,

И плащ до самых пят!
Он говорит: А где же все? А дети разве спят?

С большим серебряным Мешком стоит, 
осыпанный снежком, в красивой митре дед,

А старший брат твердит тайком: да это наш сосед!
Как ты не видишь: нос похож! И руки, и спина!

Я отвечаю: «Ну и что ж!»
А ты на бабушку похож, Но ты же не она!

                              По мотивам стихотворения Агнии Барто ■

Святой вечер начинается после появления пер-
вой звезды, когда всходит в небе первая звезда, вся 
семья в нарядной одежде встречается на торже-
ственном ужине. 

Готовясь к праздничному ужину, отец прино-
сит в дом сноп жита и ставит его в угол помещенья, 
где будет проходить застолье, как символ изобилия 
хлеба. Наконец, вся семья собирается вокруг сто-
ла, накрытого белой скатертью, под которую кла-
дется солома. Отец читает отрывок из Св. Писания 
о Рождестве Христовом, а затем произносится мо-
литва о живых и умерших членах семьи. Потом все 

А у нас Сочельник вот такой!
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24 декабря в канун, или в день навечерия праздника Рождества Хри-
стова католиками соблюдается особо строгий пост, получивший назва-
ние Сочельник, так как в этот день употребляется в пищу сочиво - сва-
ренные с медом пшеничные или ячменные зерна. 

Семейный ужын в сочельник Рождества.
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Св. Андрей Первозванный 

Андрей – первый апостол, ко-
торого мы встречаем в Еванге-
лиях: рыбак Андрей из Вифсаи-
ды Галилейской, брат Симона Пе-
тра. В Евангелии от Иоанна (в гл. 
1) мы видим его вместе с безымян-
ным товарищем рядом с Крестите-
лем, восклицающим при виде про-
ходящего мимо Иисуса, Которо-
го он накануне крестил: «Вот Аг-
нец Божий!». Эти слова сразу же 
побуждают Андрея и его товари-
ща догнать Иисуса; они подходят 
к Нему, говорят с Ним, и Андрей 
спешит сообщить своему брату: 
«Мы нашли Мессию!» Немногим 
позднее уже сам Симон стоит пе-
ред Иисусом, Который, «взглянув 
на него, сказал: ты - Симон, сын 
Ионин; ты наречешься Кифа». Так 
прошло их знакомство. Затем на-
ступает призвание. Братья верну-
лись к своим рыбацким заняти-
ям на «море Галилейском», но не-
медленно все бросают, когда Иисус 
приходит к ним и говорит: «идите 
за Мною, и Я сделаю вас ловцами 
человеков» (Мф 4, 18-20).

Мы видим Андрея в маленькой 
группке вместе с Петром, Иако-
вом и Иоанном на горе Елеонской. 
Они спрашивают Иисуса «наеди-
не» о знамениях последних вре-
мен. В ответе, известном сегодня 
как «эсхатологическая проповедь» 
Господа, говорится о том, как сле-
дует подготавливаться к прише-
ствию Сына Человеческого «с си-
лою многою и славою» (Мк 13). В 
последний раз имя Андрея появ-
ляется в 1 гл. Деяний апостолов 
вместе с именами прочих апосто-
лов, вернувшихся в Иерусалим по-
сле Вознесения. О его дальнейшей 

судьбе Писание молчит, зато кое-
какие сведения мы можем почерп-
нуть из апокрифов, хотя это, ко-
нечно же, неканонические тексты.

В одном из таких апокрифов, 
написанном во II в. и опублико-
ванном в 1740 г. Л. А. Мурато-
ри, утверждается, что именно Ан-
дрей подтолкнул Иоанна к написа-
нию его Евангелия. Один из копт-
ских текстов содержит благосло-
вение, произнесенное над Андре-
ем Иисусом: «Ты будешь стол-
пом света в царствии Моем, в Ие-
русалиме – возлюбленном горо-
де Моем. Аминь». Историк Евсе-
вий Кесарей-ский (ок. 265-340 г.) 
пишет, что Андрей проповедовал 
евангелие в Малой Азии и в юж-
ной Руси. Позднее, прибыв в Гре-
цию, он руководил христианской 
общиной Патрасса. Здесь он и 
претерпел мученическую смерть: 
его, согласно одному из преданий, 
привязали головой вниз ко кресту, 

апостол
30 ноября (праздник)

Вифсаида Галилейская - Па-
трасс (Греция) ок. 60 г. по Р. Хр.

Покровитель: рыбаков.
Имя: «мужественный, до-

блестный» (греч.).
Знак: крест в форме буквы 

«Х», рыбацкая сеть.

сделанному в форме буквы «Х», 
который стал называться впослед-
ствии «крестом св. Андрея». Это 
произошло ок. 60 г. в день 30 ноя-
бря.

В 357 г. мощи св. Андрея были 
перенесены в Константинополь, 
но череп почти целиком, за исклю-
чением одного фрагмента, остался 
в Патрассе. В 1206 г. во время ок-
купации Константинополя рыца-
рями католических королей (в IV 
Крестовый поход), папский легат 
кардинал Капуано увез реликвии 
в итальянский город Амальфи, где 
в 1208 г. они были торжественно 
помещены в крипту местного ка-
федрального собора. Что касает-
ся черепа, когда в 1460 г. в Грецию 
вторглись турки, он был доставлен 
из Патрасса в Рим, где на протяже-
нии пяти веков хранились в собо-
ре св. Петра, пока Папа Павел VI 
не вернул в 1964 г. реликвии Церк-
ви Патрасса.

Доменико Агассо ■

Орден св. Андрея является 
высшей военной и гражданской 
наградой России. Она присужда-
ется за «исключительные заслу-
ги, ведущие к процветанию и сла-
ве России». На обратной стороне 
изображен орел. На белой ленте 
золотыми буквами вписан девиз 
ордена: «За веру и верность».

Орден Св. Андрея Первозванного
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живое евангелие
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хочу спросить…

Отвечает:
о. Карлос Лаоз Замарро

В катехизисе сказано, что 
католик обязан исповедо-
ваться раз в год, а на катехи-
зации нам сказали, что нуж-
но приступать к этому та-
инству, по крайне мере, раз в 
месяц, желательно по первым 
пятницам. Скажите, как ча-
сто все-таки следует ходить 
на исповедь? 

Мне трудно ходить на испо-
ведь. Есть у меня знакомые, ко-
торые не ходят, но я понимаю, 
что это, наверное, нехорошо. 
Что делать, когда тебе стыд-
но? (Астана) 

Отвечу на оба вопроса сра-
зу. Человек может кушать раз в 
два дня и, наверное, не умрет от 
голода. Но, чтобы он мог нор-
мально развиваться, быть стой-
ким к вирусам и плодотворно 
работать, медики рекоменду-
ют принимать пищу трижды в 
день. Точно так же и с испове-
дью: Церковь обязывает нас ис-
поведоваться в смертных грехах, 
по крайней мере, раз в год («Ка-
техизис Католической Церкви», 
п. 1457), но советует чаще при-
ступать к этому таинству, чтобы 
расти духовно и противостоять 
искушениям и опасностям.

Церковь хочет, чтобы мы ис-
поведовались чаще, даже если со-
вершили только легкие грехи. Но 
она не говорит, как часто, пото-
му что это зависит от возможно-
стей каждого. Например, в Перу 
высоко в горах в труднодоступ-
ных деревушках живут индейцы, 
которые видят священника все-

го несколько раз в год. И наобо-
рот, некоторые люди имеют сча-
стье ходить на Мессу каждое вос-
кресенье. От первых нельзя тре-
бовать ежемесячной исповеди, от 
последних – можно. Эта балго-
дать Божия, которую каждый из 
нас должен принять и не отказы-
ваться от исповеди.

Исповедоваться, по крайней 
мере, раз в месяц – это лучший 
совет, который подойдет для 
большинства жителей Казахста-
на. Но, если чья-то совесть отя-
гощена смертным грехом, он 
должен идти на исповедь немед-
ленно, не откладывая на завтра.

Исповедь – это великий дар, 
преподнесенный нам Иисусом. 
Если ты станешь часто испове-
доваться, то поймешь это и бу-

Как часто исповедаться и 
что делать, если стыдно?

дешь после каждой исповеди 
благодарить Господа. Св. Хосе-
мария говорил, что это «таин-
ство радости». Часто исповеду-
ющийся человек блажен, у него 
чистая душа, он сознает зло каж-
дого греха, может видеть Бога 
и выпрашивать прощение для 
других.

Да, порой бывает стыдно рас-
сказать священнику о своих гре-
хах, и это стоит больших усилий. 
Но подумай о том, как тяжело 
было Иисусу решиться умереть 
ради нас на кресте, но Он все 
же сделал это. С другой сторо-
ны, сам этот стыд поможет нам 
смыть свои грехи. Очень важно 
быть искренним на исповеди и 
перечислить все свои проступ-
ки. Тот грех, признаться в ко-
тором труднее всего, нужно на-
звать первым, и тогда назвать 
остальные будет намного легче. 
Иногда можно сказать священ-
нику: «У меня есть грехи, о ко-
торых мне трудно говорить». И 
священник поможет тебе. А как 
будет радоваться потом душа! 
Помни, что священник – это 
орудие Божье, это твой друг, ко-
торый сидит в исповедальне, 
чтобы помочь тебе; он не ста-
нет думать плохо о тебе или ру-
гать тебя: он – врач души. Ког-
да больной приходит в больни-
цу, то доктора не злятся на него, 
не кричат и не думают о нем 
плохо, ведь они знают, что ста-
ли врачами именно ради того, 
чтобы лечить больных. Хорошая 
исповедь может стать «мостом» 
между небесами и преисподней. 
Один святой священник призы-
вал: «Мы причинили Богу столь-
ко боли! Так пойдем же в испо-
ведальню и доставим Ему ра-
дость!»
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Священник – это 
орудие Божье, это 
твой друг, он – врач 
души.
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■ Узбекистанский суд 
приговорил христианина к 
штрафу в размере семилетней 
зарплаты за хранение DVD об 
Иисусе

В одном из городских судов 
Ташкента, столицы Узбекиста-
на, состоялся процесс над Джала-
ловым Муратом - протестантом, 
обвиненном в хранении копии 
фильма об Иисусе. По приговору 
суда он обязан выплатить штраф 
в три миллиона 164 тысячи сумов, 
что равно 1400 евро. С 1 декабря 
2009 г. ежемесячная минимальная 
заработная плата в Узбекистане 
составляет около 20 евро. Таким 
образом, штраф соответствует се-
милетней минимальной заработ-
ной плате в этой стране, имею-
щей очень высокий уровень бед-
ности. Приговоренный ответил, 
что у него нет денег, чтобы запла-
тить такой огромный штраф, но 
его предупредили, что он не смо-
жет получить свой паспорт, пока 
не погасит сумму полностью. 
Штрафование людей, которые ве-
дут религиозную деятельность, 
считающуюся «незаконной»,   со-
общает информационное агент-
ство AsiaNews,   широко распро-
странено в Узбекистане, где сбор 
сведений о последователях рели-
гий и обыски в их домах прово-
дит тайная полиция. Узбекистан 
утверждает, что стремится защи-
щать права человека, однако здесь 
запрещена любая религиозная де-
ятельность, не разрешенная го-
сударством. Недавно на большие 
суммы были оштрафованы пяте-
ро членов баптистской общины в 
Самарканде.

■ В Италии прошел IX День 
исламо-христианского диалога

«Любить землю и всех на 
ней живущих!»: такая тема была 
выбрана для IX Дня исламо-
христианского диалога, прошед-
шего 27 октября по всей Ита-
лии. Впервые подобное меропри-
ятие было организовано по ини-
циативе Иоанна Павла II, кото-
рый после событий 11 сентября 
предложил провести день в по-
сте. По случаю этого дня епар-
хия Палермо организовала встре-

чу в Центре «Дон», в которой при-
няли участие Юсуф Абд аль-Хади 
Диспото, представитель COREIS 
(исламской религиозной общи-
ны) и Томмазо Фаилла из Адвен-
тистской Церкви седьмого дня. 
На встрече председательствовал 
вице-директор Пастырского от-
дела по делам экуменизма и меж-
религиозного диалога Бруно Ди 
Майо. В Милане в «Духе Ассизи» 
прошла межрелигиозная встреча 
между евреями, индуистами, буд-
дистами, христианами и мусуль-
манами на тему «Земля – это наш 
общий сад, в котором мы живем». 
Эта встреча была организована по 
инициативе монастыря меньших 
братьев-францисканцев в Ми-
лане и Францисканского движе-
ния, к которому примкнули Рели-
гиозный форум, Совет христиан-
ских Церквей и многие религиоз-
ные учреждения и общины епар-
хии. В рамках программы прошел 
тематический круглый стол, в ко-
тором приняли участие предста-
вители различных религий, при-
сутствующих в Милане. По окон-
чании встречи была произнесена 
межрелигиозная молитва о мире.

новос ти

■ Бенедикт XVI призвал 
оказать помощь жертвам 
стихийных бедствий в 
Индонезии и Бенине

Завершая свою традиционную 
общую аудиенцию «по средам» 27 
октября сего года, Папа Бенедикт 
XVI молился о жертвах стихийных 
бедствий в пострадавшей от зем-
летрясения, цунами и извержения 
вулкана Индонезии и в пострадав-
шем от наводнения Бенине.

Напомним, что в Бенине вслед-
ствие проливных дождей было за-
топлено 2/3 территории страны, 
680 тыс. человек оказалось без 
крыши над головой, и уже зафик-
сировано 80 случаев холеры.

В Индонезии после несколь-
ких сильных подземных толчков, 
спровоцировавших сильнейшее 
цунами, произошло еще и извер-
жение вулкана на о. Ява. По край-
ней мере, 300 человек погибло, не-
сколько сотен числятся пропав-
шими без вести, более 150 тыс. 

вынуждены были покинуть свои 
дома и стали беженцами.

■ В Подмосковье по 
наводке милиционеров убит 
католический миссионер

В Подмосковье по наводке ми-
лиционеров был убит католиче-
ский миссионер, перевозивший 
церковные деньги.

2 октября в г. Железнодорож-
ный два сотрудника патрульно-
постовой службы остановили 
прохожего для проверки доку-
ментов. Им оказался представи-
тель Католической Церкви (граж-
данин Таджикистана). «Убедив-
шись в наличии у мужчины де-
нег, они передали его другой па-
трульной команде, которая долж-
на была якобы доставить задер-
жанного в отделение милиции и 
составить соответствующий про-
токол», - сообщили ИТАР-ТАСС 
в областном Следственном управ-
лении Следственного комите-
та. Однако те не стали произво-
дить официальное оформление 
по факту задержания мужчины, 
забрали у него две тысячи рублей 
и отпустили.

Затем подозреваемые мили-
ционеры решили забрать у граж-
данина Таджикистана оставши-
еся деньги. Один из милицио-
неров сообщил своему знакомо-
му, где находится миссионер. По 
данным следствия, действуя по 
наводке сотрудников милиции, 
мужчина напал на миссионера, 
избил его и забрал 45 тысяч ру-
блей. От побоев мужчина скон-
чался. Деньги были разделены 
между всеми участниками пре-
ступного сговора.

По словам собеседника агент-
ства, сотрудники милиции подо-
зреваются по статье УК РФ «Пре-
вышение должностных полномо-
чий», житель Железнодорожного, 
напавший на миссионера - в при-
чинении тяжкого вреда здоровью, 
повлекшего смерть, и разбойном 
нападении. Двое подозреваемых 
уже задержаны, местонахождение 
других соучастников преступле-
ния устанавливается.

По материалам интернета ■


